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У в е л и ч и м  
производство зерна

h.

Приближается XXI съезд Коммунистической партии — съезд строителей коммунизма. В дни подготовки к съезду состоялся декабрьский Пленум ЦК КПСС, который обсудил итоги развития сельского хозяйства за пять лет и задачи дальнейшего увеличения производства сельскохозяйственных продуктов. За пятилетие, истекшее после сентябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 г.), благодаря принятым партией мерам развернулись силы колхозного строя, приведены в действие его резервы, на реальную основу поставлена задача создания обилия сельскохозяйственных продуктов и достижения в сельском хозяйстве страны более высокой производительности труда. Это имеет неоценимое значение для дела коммунистического строите.чьства, для подъема благосостояния народа.Декабрьский Пленум ЦК КПСС указал, что важнейшей задачей развития сельского хозяйства и впредь является всемерное увеличение производства зерна с тем, чтобы в соответствии с контрольными цифрами на предстоящее семилетие довести валовой сбор зерна в стране в 1965 году до 10— 11 миллиардов пудов.Недавно состоявшийся V пленум Томского обкома партии, обсуждая вопрос об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и задачах областной партийной организации, большое внимание уделил увеличению производства зерна.Пленум обкома партии отметил, что за истекшие пять лет в колхозах области имеется рост зернового хозяйства. Посевные площади в колхозах возросли на 15 процентов, но под зерновыми культурами площади выросли незначительно. Валовой сбор зерна увеличился с 248 тысяч тонн в 1953 году до 384 тысяч тонн в 1957 году, возросла сдача зерна государству. В 1958 году из-за небла- гойриятных погодных условий и допущенных недостатков в руководстве сельским хозяйством, особенно в проведении уборки раздельным способом, были допущены большие потери урожая, несколько снизилась урожайность зерновых, не вьтолнен план продажи хлеба государству.Пленум обкома партии наметил меры устранения серьезных недостатков в развитии производства зерновых культур, определил задачи дальнейшего увеличения производства сельскохозяйственных продуктов. , „  , ,,В 1965 году производство зерна по всем категориям хозяйств области должно быть доведено до 530— 560 тысяч тонн, в том числе по колхозам — до 510— 540 тысяч тонн. Рост производства зерна должен произойти, главным образом, за счет повышения урожайности, а также^ расширения посевных площадей. Колхозы области могут ежегодно осваивать до 15 тысяч гектаров новых земель, а всего за семилетие надо увеличить площадь пашни примерно на 100 тысяч гектаров. Освоение новых земель ДО.ЛЖНО вестись, в первую очередь, там, где не требуется на 8ТО больших затрат.Поставлена задача улучшить структуру посевных площадей. Надо значительно расширить посевы яровой пшеницы, озимой ржи и ячменя, резко увеличить посевные площади продовольственного и кормового гороха, освоив машинную уборку урожая этой культуры.Декабрьский Пленум ЦК КПСС указал, что главным и решающим источником увеличения сбора зерна является повышение урожайности зерновых культур. Нам необходимо поднять урожай в 1965 г. зерновых и бобовых культур не менее, чем до 15 центнеров с гектара в среднем по области, а в ряде районов — до 16— 18 центнеров с гектара. -  ' ‘

I Для того, чтобы добиться высокой урожайности зерновых во всех колхозах, необходимо организовать дело так, чтобы весенний сев зерновых культур проводить в сжатые сроки и с соблюдением всех агротехнических требований, уборку урожая — раздельным способом, .за 10— 12 дней. Надо в течение ближ а^их 2— 3 лет ввести и освоить травопольные севообороты с необходимым количеством черных паров, особенно в южных районах области, всю площадь после уборки своевременно вспахивать под зябь и пары. Необходимо организовать борьбу с сорняками, вредителями и болезнями сельскохозяйственных культур.Следует широко внедрять в сельскохозяйственное производство достижения науки и передового опыта, резко улучшить использование сельскохозяйственной техники.В условия! нашей области важ- HeKjtHHM, резервом повышения урожайности является обеспечение п р о и ^ ^ т в а  в каждом колхозе достаточного количества собственных семян хорошего качества, бережное хранение их в зимнее время и повышение посевных кондиций. В ближайшие годы надо осуществить переход на посев зерновых культур сортовыми семенами лучших районированных сортов.Большое внимание должно быть уделено удобрению полей. Колхозы области могут ежегодно вывозить на поля более миллиона тонн навоза, широко использовать перегной прошлых лет. Навоз и перегной, в первую очередь, должны вноситься под. посевы кукурузы, картофеля, овощей и зерновых культур. В ряде районов в ближайшие 2— 3 года надо осуществить переход на обработанные и удобренные занятые пары.Большйм источником увеличения производства зерна для живот- HOBoacjBa являет'ся 'кукуруза; В ря- д'е районов нашей области — Ко- жевниковском, Шегарском, Томском, Туганском, Зырянском, Асиновском и Пышкино-Троицком — можно выращивать початки кукурузы в состоянии молочно-восковой спелости, а затем силосовать эти початки для скота. Нужно использовать на посев лучшие скороспелые сорта и повысить агротехнику возделывания кукурузы.Ответственной и напряженной будет борьба за увеличение производства зерна в этом году. Посевные площади зерновых должны во.з- расти на 12 тысяч гектаров по сравнению с прошедшим годом, а в колхозах области заготовлено только 50 процентов зяби, в ряде колхозов недостает доброкачественных семян.'Партийные, советские и сельскохозяйственные органы, правления и первичные парторганизации Koaxf -̂ зов обязаны обеспечить своевременную и всестороннюю подготовку к весеннему севу и успешное его проведение. Сейчас необходимо без малейшего промедления проводить обмен некондиционного зерна на семенное, организовать подработку и очистку имеющихся семян; вы-

Труженики сельского 
хозяйства Кировской 

области поддерживают 
призыв работников 

сельского хозяйства 
Рязанской областиРешение декабрьского Пленума ЦК КПСС и призыв колхозников и рабочих совхозов Рязанской области вызвали новый подъем трудовой и оо.титической активности тружени- ков_̂  сельского хо.зяйства в Кировской области.Подсчитав резервы и возможности своих хо.зяйств. колхозники и колхозницы, работники РТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства области решили увеличить производство мяса в этом году в колхозах и совхо.зах в два с половиной раза и продать государству 100 тысяч тонн мяса — в два раза больше, чем в минувшем году. Молока будет продано 250 тысяч тонн — на ^42 тысячи тонн больше, чем в 1958 году. Его производство увеличится на 25 процентов.(ТАСС).

Один за другим уходят на ннжннй склад к  местам разгрузки 
поезда с лесом. Комсомолец Георгий Карагяур взглядом провожает 
нх. Он рад, что здесь есть доля и его труда.

Георгий имеет небольшой производственный стаж. Около года ра
ботает он смазчиком лесовозных платформ и сцепов. От того, как 
осуществляется уход за подшипниками и осями, зависит срок служ
бы подвижного состава. Молодой рабочий понимает это и с любовью 
относится к  своему делу.

— Хороший труженик, — говорят о нем лесозаготовители Аль- 
мяковского лесопункта Аргат-Юльского леспромхоза.

Фото П. Катионова.

Две месячных нормы—за 20 дней

Мы, рабочие участка алюминиевого литья литейного цеха Томского электромеханического завода, готовим XXI съезду нашей родной Коммунистической партии свой производственный подарок.Хорошо работал наш коллектив в декабре минувшего года. За тот месяц мы дали 68,3 тонны годного литья при плане 58 тонн.С первых дней нового года — первого года семилетки— правиломколлектива стало сменное задание не семь часов. за выполнять восемь, а за

Передовые рабочие нашего участ^ ка выполняют за смену более чей по две нормы. Это формовщики тт. Селихов и Шабуцкий, кокильщики тт. Климов, Павлов, Берстенев и другие.Месячный план мы решили полнить к 27 января — дню крытия XXI съезда партии— и стараемся сдержать свое слово.-
Н. ГОЛУБЕВ, 

кокильщик литейного цеха 
Томского электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева.

вы-от-̂по*

Встав на предсъездовскую вахту, передовые лесозаготовители Верти- косовского и Тулеевского лесопунктов Каргасокского леспромхоза за 20 дней января выполнили две месячных нормы. Возчик мастерского
участка Прохоркино тов. Гардер вывез на лошадях 210 кубометров леса при месячном задании 105 кубометров. 280 кубометров древесины вместо 140 по заданию вывез

возчик мастерского участка Вагаль- ка И. Е. Волков.В полтора раза больше месячного задания вывезли леса возчики Тулеевского лесопункта тт. Монголии, Захаров, Шидолкис.
Однажды доярки колхоза 

«Северное сияние» не ушли с 
фермы, как обычно, после 
утренней дойки. Их взволнова
ла услышанная по радио весть: 
кодгсомольцы и коммунисты 
депо Москва-Сортировочная 
выступили инициаторами ком
мунистического соревнова
ния. Работать и жить .по-ком
мунистически — разве это не 
сокровенная мечта советского 
человека? И колхозницы твер
до сказали: «Хватит и у нас 
силы воли, настойчивости, це
леустремленности для борьбы 
за это высокое звание».

Вожак бригады, заместитель 
секретаря комсомольской орга
низации Саша Кузнецова ска
зала:

— Подружки, давайте во
всем твердый курс держать. 
Есть у нас распорядок дня, 
будем строго его выполнять. 
Взяли обязательства — вы
полним. I
<<И выполняют. Вот реаул!-|>,а- 

ты. За год Анна Губарь рт. 
каждой коровы надоила по 
2.972 килограмма, А. Шляп- 
кина — 2.918, Саша Кузнецо
ва — по 2.639 килограммов.

— Хочется догнать Аню, — 
говорит Кузнецова. — В этом

т в е р д ы й  к у р сбуду.году трехтысячницей 
Обязательно!

Люди, охваченные стремле
нием быть достойными звания 
членов бригады коммунистиче
ского тр.уда, стали лучше тру
диться. Повысилась требова
тельность к  себе, иными стали 
взаимоотношения товарищей.

Поссорились как-то Анна 
Губарь и Валя Галактионова 
из-за пустяка. Бригада отнес
лась к  этому, казалось бы не
значительному случаю, со всей 
серьезностью. В колхозной га
зете появилась заметка о куль
туре поведения, на ферме со
стоялось собрание. «Ох. и 
крепко нам досталось, — вспо
минает Аня Губарь. — И со- 
веп'' ■ i:r .'« пра-ведливо. Учли. 
Бо.:1ьше такое не повторится».

Ч.уткое, принципиальное от
ношение друг к другу стано
вится законом в жизни живот
новодов.

Нужны знания, поэтому уси- 
лилас|(. _ тяга к .счебе. Анна 
Губарь готовитс>^ г.'Дс.туцмть: Hai- 
зоотехнический , факультет 
сельскохозяйственного инсти
тута, Валя Галактионова и 
Валя Ефимова— на заочное от
деление сельскохозяйственно
го техникума. Остальные тоже 
не хотят отставать, они поста

вили вопрос об открытии в 
поселке вечерней школы на 
базе имеющейся семилетки.

В кружке по изучению исто
рии комсомола занимаются 
Галактионова, Кузнецова, Ефи
мова и другие, в кружке по 
истории КПСС — А. Губарь.

— Изучать историю комсо
мола интересно, но вот беда: 
слишком поздно кончаем рабо
ту. иногда опаздываем, — как- 
то сказали девушки. — Нель
зя ли пересмотреть часы заня
тий.

Парторганизация учла прось
бу бригады и решила прово
дить занятия на ферме.

Гр,уппа художественной са
модеятельности, в которой ак
тивно участвуют Кирьянов, Ба
рышева, Губарь, Галактионова 
и др.угие, уже дважды выезжа
ла с концертом в блнжпие по
селки.

— Молодцы наши арти
сты! — с гордостью говорят 
колхозники. — И работают хо
рошо, щ поют душевно, и ча
стушки сами сочиняют меткие.

Вечером издалека видны 
помещения фермы, в них ярко 
светятся огни. Там кипит рабо-

Первый год семилетки Инна Яновна Звеникс, доярка колхоза «Комсомолец» Асиновского района, встретила хорошими успехами в труде. 3.033 килограмма молока от каждой коровы своей группы надоила она за минувший год. Годовое обязательство перевыполнила. «Наша трехтысячница», — с уважением говорят о ней в колхозе....В  шестом часу утра, когда вся деревня еще спит, на колхозной ферме загораются электрические лампочки. Нелегок труд доярок. Надо любить свое дело, как Инна Яновна, чтобы вот так, каждый день с пяти часов утра и до позднего вечера бывать на ферме. И хотя день до отказа занят большими и малыми делами, надо найти еще время для книги, журнала, прочитать свежие газеты. Этому Инна Яновна тоже уделяет много времени. Да и как же иначе? Разве смогла бы она добиться таких успехов, если бы постоянно не следила за опытом лучших животноводов, не изучала вду.м- чиво зоотехническую, науку?Чисто во всем помещении колхозного коровника, и все-таки там, где стоят коровы группы Звеникс, еще чище. Большую роль играют соблю

дение распорядка дня, очередностй дойки. Коровы,-привыкшие к порядку, спокойно дожидаются своей оче« реди, полностью отдают молоко.Однажды на ферме перестали ра« ботать автопоилки. Как быть? Вре* мя поения уже наступило, а трубы еще не исправлены. Инна Яновна принялась носить ведрами воду из водонапорной башни. Все пятнадцать коров ее группы были напоены вовремя и вволю. В этот день Инна Яновна домой пришла позднее обычного, но зато в ее группе суточный надой молока не убавился. |На молочнотоварной ферме колхо  ̂за «Комсомолец» Асиновского района в минувшем году получено 2.643 килограмма молока от каждой коровы. Первое место в колхозе, да и во всем районе, заняла Инна Яновна Звеникс. Но сейчас у ней появились сильные «соперницы» на ферме. Доярки М. Е. Ерошникова, А. Я. Недоспасова, И. В. Грязева только на 100— 130 килограммов молока отстали по результатам труда от передовой доярки. Они также претендуют теперь на почетное звание трехтысячниц.
П. СУХАЧЕВ.

та..Бакчарский
На тракторе С-80 я работаю с 1957 года. За это время, без капитального ремонта машины, вывез 43 тысячи кубометров леса. Этого добился благодаря хорошему техническому уходу за машиной. Не допускаю перегрузки машины. В зимнее время, когда волоки более на-

Перевыполняем нормы
10-11 ку-

Г. МУЛЛИН.район.
дежные, за рейс беру бометров.В первом году семилетки у нас по инициативе нашего тракториста тов. Клинова развернулось соревнование за вывозку на трактор не менее 20 тысяч кубометров леса в год. Я решил соревноваться с тов. Клиновым за то, чтобы вывезти на

трактор С-80 21.500 кубометров древесины. ̂ В дни трудовой вахты в честь XXI съезда партии мы систематически перевыполняем нормы выработки.
В. ГУСЕВ,

тракторист Северного лесопункта 
Берегаевского леспромхоза.

Надежда Белая — врнгаднр 
комсовюдьско-молодежной бригады 
5-го цеха манометрового завода, 
борющейся за звание бригады 
коммунистического труда. Сорев
нуясь в честь X X I съезда КПСС, 
Надя перевыполняет сменные за
дания в два с половиной раза. , 

На снимке: Надежда Белая.
Фото в. Кчзанцева,

везти на поля необходимое количество наво.за и перегноя, особенно под посевы кукурузы, картофе.чя и овощей: своевременно и высококачественно отремонтировать тракторы, сельскохозяйственные машины и орудия, обеспечить подготовку механизаторских кадров для двусменной работы тракторов. В каждом колхозе должен быть разработан план подготовки

ПОДГОТОВКА К  ВЫ БОРАМ В ВЕРХОВНЫ Й СОВЕТ Р С ФСР 
И М ЕСТНЫ Е СОВЕТЫ Д ЕП УТАТО В  ТРУД ЯЩ И ХСЯ

Депутатская группа политехнического института

и проведения весеннего сева.Долг тружеников сельского хозяйства нашей области— посеять в 1959 году не менее 345 тысяч гектаров зерновых, в том числе 141 тысячу гектаров яровой пшеницы, получить урожай зерна не менее 12.5— 13 центнеров с гектара, увеличить продажу хлеба государству.

На агитпунктах, открытых в клубах и при студенческих общежитиях политехнического института проходят встречи избирателей с депутатами в местные Советы. На днях на агитпункте по улице Усова, 6 избиратели встретились с депутатами Кировского райсовета доцентами политехнического института тт. Кузнецовым и Смиренским, председателем Кировского райсовета тов. Чулановым. Депутаты отчитались о проделанной работе. Отчеты депутатов проведены и на других агитпунктах политехнического института.Депутатами Томского городского и Кировского районного Советов де

путатов трудящихся из политехнического института избран 21 человек. По инициативе парторганизации в институте создана депутатская группа.Депутатская группа помогает депутатам лучше организовать работу среди избирателей и выполнение их наказов. Депутатская группа помогла обобщить наказы избирателей, вынесенные по избирательным округам, где избраны члены коллектива научных работников и студентов политехнического института, помогает в их выполнении. Каждый депутат организует выполнение наказов. Например, депутату- студенту Ксмову было поруче

но организовать студентов на благоустройство территории студенческих общежитий. Эта работа выполнена. Депутат Ботина контролирует выполнение наказа избирателей об улучшении общественного питания студентов. Добиваясь выполнения наказа, она привлекла к работе актив студентов.В течение прошлого года на своих заседаниях депутатская группа обсудила вопросы о выполнении наказов избирателей по благоустройству, о жилищном строительстве в районе, об организации общественного питания студентов.
А. ПЕЧЕНИНА.

Агитпункт должен работать лучше

Встреча товарища Н. С. Хрущева 
с выпускниками МГУВ клубе Лома культуры Московского университета на Ленинских горах 20 января состоялся вечер студентов-ЕЫпускнйков физического факультета МГУ.На вечер к выпускникам, по их приглашению, прибыл Первый секретарь ЦК КПСС и Председатель Совета Министров СССР товарищ Н, С. Хрущев.Молодых физиков, только что получивших дипломы, тепло поздра- вплн с окончанием универеитетско- го курса декан физического факуль

тета профессор В. С. Фурсов, ректор университета академик И. Г. Петровский.С ответным словом от выпускников̂  выступили Вячеслав Письменный, Светлана Попова, китайский студент-выпускник Чжень Чунь- цин.Горячо встреченный всеми присутствующими, выступил товарищ Н. С. Хрущев, который поздравил молодых специалистов и пожелал им плодотворной работы.
-  - (TAGC).-

День ото дня в г. Томске все шире развертывается подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся. Все большее число людей включается в массово-политическую работу среди населения.Агитпункт при Доме ученых начал работать месяц тому назад. За это время там был прочитан ряд лекций, проведены отчеты депутатов перед избирателями.Заведующий агитпунктом тов. Зубовский при деятельной помощи

Условия ОДНИ, а результаты разные

Однако работе агитпункта не хватает целеустремленности, четкости. Так, тематика лекций узка. Из четырех лекций, намеченных на январь, две посвящены вопросам развития художественной литературы. Внимание в плане .лекций недостаточно сосредоточено на показе великих побед советского народа и наших задач в предстоящем семилетии, преимуществ и силы советской демократии, миролюбивой полиработников Дома ученых хорошо | тики Советского государства. И.зби подготовил агитпункт к- работе. В агитпункте много журналов, газет, книг. Созданы две витрины: одна— о подготовке страны к XXI съезду КПСС, вторая — с литературой о Всесоюзной переписи населения.Организовано дежурство агитаторов.По четвергам проводятся консультации юристов. Совет Дома ученых оказывает активное содействие работе агитпункта. . ' .

ратели с большой признательностью послушали бы квалифицированный доклад ,0 перспективах развития промышленности, культуры и роста благосостояния трудящихся Томска в текущем семилетии. Серьезным промахом является отсутствие в плане агитпункта на январь мероприятия, посвященного открытию предстоящего XXI съезда КПСС. Чувствуется, что план составлялся

в спешке и потому недостаточно продуман.При агитпункте — большой агитколлектив. В нем свыше 70 человек. Часть агитаторов провела по 3— 4 беседы среди ’ населения — о тезисах доклада товарища В. С. Хрущева на J X I  съезде КПСС, об итогах декабрьского . Пленума ЦК КПСС и решениях 2-й сессии Верховного Совета СССР. В то же время есть и такие агитаторы, как тт. Смирнова и Иванчикова, которые еще ни разу не побывали у избирателей. К сожалению, этот факт не нашел в агитколлективе должного осуждения.' ‘Недавно партийный комитет университета заслушал отчеты руководителей агитколлективов агитпункта и указал на недостатки в работе, потребовав их устранения. Надо,, чтобы это было сделано быстро. Агитпункт'и коллектив агитаторов при Ломе ученых могут работать лучше. : И. ФОМЕНКОВ.

TJTAH. (По телефону). «Добро пожаловать, товарищи избиратели!» — пламенеет яркий транспарант на одном из зданий в селе Ту- рунтаево. Здесь, в доме сельсовета, разместился агитпункт. В нем тепло, уютно. На столах разложена литература с материалами декабрьского Пленума ЦК КПСС, тезисами доклада товарища Н. С. Хрущева XXI съезду КПСС. Над одним из столов прикреплена табличка «Стол справок». Заместитель заведующего агитпунктом тов. Сафронова па все возникающие у избирателей вопросы дает обстоятельные ответы.Агитколлектив села Турунтаево имеет неплохой опыт дифереициро- ванной работы с различными группами избирателей. Он используется и в этой избирательной кампании. Недавно для молодых избирателей была прочитана лекция о культуре поведения, для домохозяек — о советской избирательной системе. Агитаторы тт. Корсаков и Сафронова на ферме колхоза «Прогресс» оформили красный уголок, сделали

стенд: «За что борются животново* ды в предстоящем семилетии». Сейчас все агитаторы вышли на деся- тидворки для разъяснения материалов декабрьского Пленума ЦК КПСС и Пололгения о выборах в Верховный Совет РСФСР.Станция Итатка также большой населенный пункт. Здесь располо- лсены лесотарный завод, лесхоз, лестрапхоз и другие предприятия. В селе работает много учителей, инженерно-технических работников и служащих. Есть здесь и агитпункт (заведующий т. Луньшин). Однако агитационно-массовая работа с избирателями поставлена неудовлет* воритсльно.В районе лесхоза живет много рабочих, однако агитаторы до сих пор здесь не были ни в одной семье. Не начинали работу и агитаторы парторганизации лесотарного заво;,а. Никто из них не был на своей десятидворке. Плохо развернута агитационно-массовая работа и среди лесорубов в лестранхозе.
И. ЗАБАРИН.

В а ги т п у н к т е  се л а  С та р и ц аПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Вагитпункте села Старица каждый вечер можно встретить десятки избирателей. При агитпункте организован стол справок, подобрана литература о выборах в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся. Стенды «За что борется колхоз «Советская Россия» в 1959 году» и «Семилетний план колхоза» рассказывают колхозникам о перспективах-артельного хозяйст-

ся лекции и доклады, организуются концерты самодеятельности.За последнее время в агитпункте прочитана лекция о Конституция СССР, дано 3 концерта, проведено 3 литературных обозрения. Заведующая агитпунктом тов. Черткова побывала у работников животноводства и ознакомила их с обращением рязанцев об увеличении произведет-, ва мяса. __
В. ШАДРИН.ва. В агитпункте регулярно читают- _ Парабельский район.
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I! t

Об энтуэиэстах, шагающих в завтра
УДЕНЬЕАЯ девушка в сером 
платке склонилась над кон-. 

Торским столом и, тщательно выводя 
буквы, пишет. На тетради надпись: 
«Дневник смены 3. А. Поликш. Том
ский завод резиновой обуви. Отдел 
технического контроля».

С того дня, ка к  Неля Иванова, 
комсорг смены, сделала первую за
пись в дневнике смены, борющейся 
за звание коллектива коммунисти
ческого труда, прошло полтора ме
сяца. Что изменилось в смене за это 
время?

1.
т  РУД =  главное в жизни! Это 

очень хорошо понимали девуш
ки  из смены Зинаиды Антиповны 
Поликш и до вступления коллектива 
в коммунистическое соревнование. 
Но сейчас —  более высокие показа
тели, выше ответственность, крепче 
взаимопомощь.

Медленно движется лента конвей
ера. По обеим сторонам его —  12 
бракеров. Они осматривают каждую 

калошу. За бракерами —  контроле
ры. Они еще раз проверяют обувь, 
подбирают попарно. Классификато
ры брака устанавливают; второй, 
третий сорт, резка.

Техническое задание бракера 
1.500 пар калош, контролера —  
2.000 пар. Вступая в коммунистиче
ское соревнование, бракеры обяза
лись выполнять техническое задание 
на 130 процентов, контролеры— на 
115 при высоком качестве продук
ции. Делают больше. В лучах ламп 
дневного света мелькают девичьи 

руки: левой берется калоша, внима
тельный взгляд сразу выхватывает 
дефекты, если они есть. Взмах пра
вой руки  со штампом, а в левой—  
уже следующая калоша.

Бракеры Эмма Колесникова, Нина 
Катковская, Аля Еривошеина и их 
подруги просматривают 2 .000 —  
2.100 пар.

Дневник не отмечает втих успе
хов. Девушки и до этого хорошо ра
ботали. А вот стремление овладеть 
смежными профессиями —■ оно ро
дилось в соревновании...

Комсорг цеха Тамара Лазебная-^ 
классификатор —  подробно расска
зывает Майе Савиных, ка к  отличить 
брак второго сорта от третьего. Майя 
овладевает специальностью класси
фикатора. Мира Драчева, Ольга Ско- 
рикова за эти полтора месяца овла
дели тремя специальностями.

...Завал на разборке калош перво
го сорта. С тех пор. ка к  9 бригад 
цеха резиновой обуви включились в 
коммунистичаекое соревнование, 
первого сорта идет все больше, и 
такие завалы передки. На помощь 
Нине Сергеевой, стоящей на этой 
операции, идут Руфа Брагина, _Неля 
Иванова, Тоня Алекминская. 
ликвидирован.

Завал

П  ЕРЕД сменой работницы цеха 
*  * резиновой обуви узнают, какую  

оценку продукции, изготовленной 
ими в прошедшую смену, дал техни
ческий контроль.

Есть и такие, которые обижают- 
1я на контролера:

—  Неправильно забраковали. 
Зинаида Антиповна Ноликш начи

нала работать на московском заводе 
«Красный богатырь» калошницей. 
Она хорошо знает производство, _ с̂у- 
ыёет убедить девушку, что та дейст
вительно допустила брак, сумеет 
рассказать виновнице, почему он 
по.лучился и ка к  не допускать его 
в будущем.

, —  Немолода я, —  рассказывает 
Зинаида Антиповна, —  пятьдесят 
стукнуло. А сердце —  оно не знает 
покоя. Тоже решила вот работать и 
жить по-коммунистически. Девушки 
всегда делятся со мной самым со
кровенным. Как поступать на произ
водстве и в жизни, чтобы не уро
нить чести работника смены, борю
щейся за звание коллектива комму
нистического труда? Я, как могу, 
рассказываю им, что быть в пер
вых рядах тех, кто строит ком
мунистическое общество, —  великое 
счастье. Гордитесь этим, девушки, 
но не забывайте: очень нелегко до
биться звания коллектива коммуни
стического труда.

1 4  ЕЛЕГКО постоянно совершенств
*  вовать мастерство, овладевать 

новыми профессией, расширять 
' знания, перевоспитывать себя. Слу
чаются ошибки.

Контролер Люба Вотяковская про
глядела несколько калош с браком. 
Показатели работы контролеров 
снизились на две сотых процента, 
обязательство не выполнено.

«Была пятиминутка, —  отметила 
Неля Иванова в дневнике, — i 
говорили о работе бракеров и конт
ролеров. Еще не все работают в 
огоньком...». Не все —  это и есть 
Люба Вотяковская. Она стояла на 
собрании бледная, опустив глаза.

'—  Ведь мы дали слово делать 
все как можно лучше, —  говорила 
Тамара Лазебная. —  Надо преодоле
вать минутную слабость, желание 
сделать поскорее, как-нибудь.

—  Мы мечтаем жить при комму
низме, Люба, —  продолжала разго
вор Неля Иванова. —  Для этого се
бя воспитывать надо. >

Теперь не узнать Любу: так из
менилось ее отношение и к  делу, и 
к  подругам. 4.

Т  ОМУ, кто листает дневник сме
ны тов. Поликш, бросится в 

глаза, что коллектив быстро спла
чивается. Девушки становятся 
дружнее. Вместе ходят в кино. От
метили день рождения Нины Кат- 
ковской. Когда болели Тамара Пет- 
роченко и Надя Тяпкина, навещали 
их в больнице. В день рождения 
Гали Дулеповой выпустили «мол
нию»:

С днем рожденья всей бригадой
М ы  поздравить Галю рады.
Пожелаем долгой жизни.
Ж ить счастливой

в коммунизме.

Поднесли недорогой подарок, Га
ля растрогалась.

Коллектив смены постоянно вол
нует жизнь завода, большинство де
вушек смены участвует в об
щественной работе. Мира Драчева, 
Тамара Лазебная —  в комсомоль
ском бюро цеха, Ольга Скорикова —  
член завкома, Руфа Брагина —  
член редколлегии цеховой газеты. 
Многие участвуют в художественной 
самодеятельности. Две Гали —  Ду- 
лепова и Чернова —  вожатые в 7 
и 6 классах школы iNs 7,

Дневник смены повествует о по
литзанятиях, семинарах, комсомоль
ских собраниях. На одном из пос
ледних собраний приняли в комсо
мол бракеров Аллу Кривошеину и 
Эмму Колесникову. Обе хорошие 
производственницы, учатся в школе 
рабочей молодежи.

Мечта многих —  высшее об
разование. Для десяти девушек сме
ны эта мечта скоро осуществится.^ 
Тамара Лазебная посещает курсы по 
подготовке в политехнический ин
ститут, готовятся к  поступлению в 
вуз Оля Скорикова, Мира Драчева...

Остальные? Несколько девушек 
смены готовятся в техникум. А как 
с теми, у  кого еще не возникло 
стремление учиться? Надо во что 
бы то ни стало зажечь в них такое 
стремление. Один из путей —  вос
питывать любовь к  книге. Зи
наида Антиповна Поликш сама в 
свободное время всегда с книгой.

—̂  Учиться в институте поздно, а 
книга помогает мне жить и рабо
тать, —  говорит она.

—  Готовимся к  литературному 
диспуту по роману Кочетова 
«Братья Ершовы», —  говорит Неля 
Иванова. —  Это будет разговор о 
жизни, о героях сегодняшнего дня.

ОЛЛЕКТИВ смены решил завя
зать дружбу со студентами 

526-й группы химического факуль
тета политехнического института. 
Девушки пришли в институт, дого
ворились о встрече. Студенты при
шли на завод.

—  Мы поможем вам готовиться в 
институт, —  сказал профорг груп
пы Николай Алицкий, —  будем про
водить совместно вечера, экскурсии, 
примем участие в выпуске стенной 
газеты.

«23 декабря, —  сообщается в 
дневнике, —  ходили к  химикам на
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вечер. Слушали доклад «О дружбе, 
товариществе и любви». Был дан 
концерт. Правда, вечер не всем пон
равился».

В последней строчке =  большая 
обида. Студенты любезно встретили 
девушек, провели их в зал клуба и... 
оставили одних.

—  Неужели вы думаете, —  ска
зала Тамара Лазебная, —  что для 
нас главное —  попасть на вечер?

Идут дни. Намеченный на 28 де
кабря доклад о международном поло
жении не состоялся... Девушки уви
дели, что студенты отнеслись к  хо
рошей идее формально.

Как-то будет дальше?

6.
Ы  МЕННО об этом— как дальше? 

—  не раз задумываются и Зи
наида Антиповна, и активисты сме
ны.

—  Мало, очень мало помогают 
нам, —  вздыхает Зинаида Антипов
на. —  Представителей было много, 
уж  не упомню, из каких организа
ций. Придут, поинтересуются, как 
работаем, и уходят.

А коллектив нуждается в друже
ском совете, помощи. Может быть, 
что-то новое, интересное есть в 
бригадах, борющихся за звание 
бригад коммунистического труда на 
других заводах? Почему не поде
литься опытом хороших дел?

Администрация и общественные 
организации областного драматиче
ского театра. Дома офицеров, обла
стного лектория обеща,ли раз в ме
сяц проводить для членов бригад, 
борющихся за звание коллективов 
коммунистического труда, лекции, 
концерты, творческие отчеты, вече
ра отдыха. Но планы остаются на 
бумаге.

Не бывают в смене тов. Лоликш 
и работники библиотек, а ведь они 
могут заинтересовать рабочих хоро
шими книгами.

Одним словом, помощь тем, кто 
борется за право быть членом 
бригады коммунистического труда, 
—  первая обязанность и ученых, и 
работников культуры, и театра. Они 
должны прийти к  запевалам слав
ного движения.

Романтика больших дел не всегда 
бросается в глаза тем, кто совер
шает эти дела. Первые комсомольцы 
шли на штурм старого мира, не ви
дя в своем подвиге ничего героиче
ского. Комсомольцы пятилеток стро
или города, домны, прокладывали 
каналы. Одним из самых заветных 
желаний наших комсомольцев ста
ло стремление стать достойными 
великой цели —  жить при комму
низме.

Пройдут года, и новое поколение 
комсомольцев скажет с гордостью о 
тех, кто боролся за право быть чле
ном бригады коммунистического 
труда: «Они были первыми». Но 
сегодня жизнь и работа этих бригад 
требует не только похвал и кра
сивых речей. Этим коллективам 
нужна повседневная деловая по
мощь.

Л. ТИТОВА.
На снимке' (слева направо): 

Эмма Колесникова, Неля Ивано
ва, Тамара Лазебная и Зинаида 
Антиповна Поликш.
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В  тесной связи с жизнью
Уже третий гол при нашей парт

организации работает круж ок по 
изучению текущей политики. В нем 
учатся бригадиры, члены правле
ния, рядовые колхозники. Состав
ляя тематику занятий, мы учиты
ваем запросы и пожелания слуша
телей, планируем наиболее злобо
дневные, подсказанные жизнью те
мы. Изучение решений партии и 
правительства тесно увязывается с 
конкретными задачами, стоящими 
перед колхозом, слушатели вносят 
предложения, которые учитываются 
правлением колхоза.

Так, члены кружка предложили 
обратиться через райисполком в об
ластные организации с предложени
ем упорядочить снабжение го
рючим, завозить его не из отдален
ного райцентра, а более коротким 
путем, из Новосибирской области. 
Эта просьба была удовлетворена. В 
результате в артели сократились 
транспортные расходы и не стало

перебоев в снабжении горючим.
Последние занятия были nocBA-i 

щены изучению тезисов доклада то
варища Н. С. Хрущева на XXI съез
де КПСС и постановления декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. Слушате
ли с большим интересом и внима
нием отнеслись к  изучению этих 
документов.- Горячее обсуждение вы
звали вопросы развития сельского 
хозяйства. На занятиях слу
шатели проанализировали положе
ние дел на молочной ферме и про
извели расчеты, показывающие, 
что в артели есть реальная возмож
ность в ближайшие годы получить 
от каждой фуражной коровы по 
2.600 килограммов молока. Много 
других ценных замечаний и предло
жений вносят кружковцы при изу
чении той или иной темы.

К. ТАСКАНОВ, 
пропагандист. 

Колхоз «Таежник»
Васюганского района.

В  Советском комитете 
защиты мира

Женевское совещание должно 
оправдать надежды народов

в  Советский комитет защиты ми
ра со всех концов страны поступает 
большое количество писем, резолю
ций, обращений от коллективов 
трудящихся, различных групп об
щественности, отдельных советских 
граждан, в которых выражается оза
боченность тем, что соглашение по 
неотложному вопросу прекращения 
ядерных испытаний все еще не до
стигнуто.

Из республик и областей совет
ской страны комитет получает сооб
щения о том, что представители ши
рокой советской общественности на
правляют многочисленные обраще
ния в Женеву, в которых они тре
буют безотлагательного заключения 
соглашения о навечнрм прекраще
нии испытаний ядернрго оружия.

Советские люди горячо приветст
вуют ясные, конкретные предложе
ния, внесенные советской делегаци
ей на Женевском совещании, кото
рые предусматривают прекращение 
испытаний ядерного оружия и уч 
реждение в этих целях необходимо
го контроля. В го же время они от
мечают, что со стороны представите
лей США и Англии по-прежнему

создаются различные преграды на 
пути скорейшего достижения согла
шения.

В своих многочисленных письмах 
советские люди призывают предста
вителей трех держав не разъезжать
ся из Женевы до тех пор, пока не 
будет достигнуто соглашение о не
медленном прекращении испытаний 

.ядерного оружия повсеместно и на
всегда.

Советский комитет защиты мира 
направил в Женеву многочисленные 
послания представителей советской 
общественности, а также поступив
шие письма отдельных советбких 
граждан, призывающие участников 
Женеврого совещания достигнуть в 
ближайшее время соглашения о не
медленном прекращении атомных 
испытаний.

От лица всей советской общест-* 
венности Советский комитет защиты 
мира вновь обратился к  представи
телям трех великих держав на со
вещании в Женеве с призывом 
внять голосу миллионов людей доб-i 
рой В0.ТИ всех стран, оправдать на
дежды всех миролюбивых народов, :По следам неопубликованных писем

Тов. Блишев, проживающий в 
г. Тайга Кемеровской области, 
написал нам о недостойном пове
дении в командировке сотрудника 
конструкторского бюро электро
машиностроения Томского сов
нархоза тов. Поданева.

Заместитель начальника произ
водственного технического отдела 
совнархоза тов. Кронберг сообщил 
редакции, что поведение Подане
ва обсуждено на общем собрании, 
ему объявлен строгий выговор,

V
В одном из писем в редакцию 

сообщалось о недобросовестном 
отношении к  работе акуш ерки 
Рыбаловского акуш ерского пункта 
Томского района Сафоновой.
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Постоянно заботиться 
о воспитании молодежи

Тов. Литвияцев в статье «Это не 
мелочи», опуб,11Икованной в газете 
«Красное Знамя», правильно говорит 
о необходимости улучшить воспита
тельную работу среди молодежи. 
Причинами недостойных поступков 
норторы х ^сту|ентов яв.ляется влия
ние чуждых нам нравов.

Формирование, мировоззрения ‘—  
важнейшая задача воспитания сту
дентов. Правильное мировоззрение, 
принципы, являющиеся основой для 
определения жизненного пути и по
ведения, молодежь усваивает при 
глубоком изучении марксистско- 
ленинской теории.

Надо решительно преодолеть по
верхностное изучение частью сту
дентов марксистско-ленинской тео
рии. Есть факты, когда отдельные 
студенты пропускают семинарские 
занятия по общественным дисцип
линам, не готовятся к  ним.

Бывает и так. Юноша и.чй девуш
ка четко излагает на экзаменах прин
ципы социалистической морали, а в 
повседневной жизни не следует им. 
Например, студент экономико-юри
дического факультета университета 
Юферов на экзаменах по обществен
ным наукам давал правильные отве
ты на вопросы преподавателей. А не
давно комсомольское бюро факуль
тета исключило Юферова из членов 
ВЛКСМ. Этот любитель «легкой жиз
ни» совершал поступки, идущие 
вразрез с нормами социалистиче
ской морали.

Все эти факты говорят о том, что 
необходимо решительно устранить 
формализм в знаниях студентов, 
школярский подход к  изучению об
щественных наук.

Д О Л Г  птичниц
в  нашем колхозе три птицефер

мы. В 1958 году получено по 72 
яйца в среднем на курицу-несуш - 
ку . Это —  низкий показатель. Не 
все птичницы работают с одинако
вым напряжением. На ферме, где 
птичницей К. Клестова, на ку р и ц у  
несушку получено 56 яиц, птични
ца другой фермы— А. Боровикова—  
получила только по 51 яйцу, в то 
время ка к  на нашей ферме за этот 
же период получено по 119 яиц на 
курицу-несуш ку. Фермы по сущест
ву находятся в одинаковых услови
ях, и такая разница в результатах, 
несомненно, зависит, прежде всего, 
от самих птичниц, от их умения и 
старания.

Птичницей работаю третий год. 
Признаться, в первое время не зна
ла, ка к  ухаживать за птицей, чем 
ее кормить, что давать из мине
ральной и витаминной подкормки. 
На помощь пришел колхозный зоо
техник, Кроме того, я побывала 
на соседних птицефер^шх, где мно
гое узнала из опыта работы птич
ниц других колхозов.

Со временем пришли и знания, и 
некоторый опыт. С большим интере
сом слежу за работой передовой 
птичницы области Ф. Абдульмано- 
вой, стараясь перенять у нее все 
лучшее.

Сейчас на моем попечении 250 
кур. Распорядок дня на ферме та
кой: с 9 до 11 часов утра задаю 
корма —  зерно, отходы и чищу по
мещение; с часу и до 3 часов дня 
даю птицам клеверное сено, кра ай
ву; в 5 часов вечера снова даю 
зерновые корма.

Мешанку делаю на хвойном на
стое, добавляю по-сыпку, мясо или 
рыбу, костную муку или и-зкесть, 
сенную труху, соль. Хорошо приго
товленную мешанку птица охотно 
поедает. Положительно сказывается 
на продуктивности кур рыбный 
фарш. В сентябре я сама ловила ры
бу в соседней речушке корчажка
ми ежедневно два ведра. Пою 
птицу хвойным настоем. Из шгне- 
ральных кормов птица получает 
известь. В кормушках всегда есть 
дробленый кирпич^ . в специальных

ящиках устроены «зо.льные ванны», 
которыми птица охотно пользуется.

В зимнее время особенно важно 
давать птицам корма, богатые вита
минами —  крапиву, клевер, силос. 
Их обычно я также заготавливаю 
с осени. Суточный рацион птицы 
составляет —  60 граммов зернового 
корма, 20 граммов рыбы или мяса, 
4 грамма сенной трухи, 10 грам
мов силоса, 5 граммов крстной муки 
и 1 грамм соли.

Чтобы птица больше двигалась, 
зимой подвешиваю пучки клевера 
или крапивы на высоте 3 0 — 40 
сантиметров от пола. В погоне за 
любимым кормом куры вынуждены 
ежедневно «делать гимнастику». 
Это способств-ует повышению аппе
тита птиц, поддерживает их всегда 
в бодром состоянии.Внимательно слежу за чистотой помещения, вовремя чищу птичник, часто проветриваю его.Поголовье птицы на ферме нынче обновилось, оставлены в зиму одни молодки, так как мы убедились на практике, что наивысшую.

яйценоскость можно по.чучить от 
кур-молодок и от кур второго года 
жизни.

Но есть на ферме у нас и недо
статки, которые мешают добивать
ся лучших результатов. Например, 
дополнительного освещения на фер
ме нет, летом не подсеваются спе
циально для птицы кормовые куль
туры, само помещение фермы до
вольно ветхое. Думаю, что правле
ние колхоза в 1959 году устранит 
эти недостатки.

Семилетний план развития на
родного хозяйства предусматривает 
резкое увеличение производства про
дуктов животноводства в ближай
шие годы. Мы, птичницы, можем 
также сделать большой вклад в ре
шение этой задачи, добиваясь луч
ших результатов по производству 
птичьего мяса и сбору яиц.

Лично я в первом году семилет
ки решила получить от каждой ку - 
рщ ы-несуш ки не менее 150 яиц.

П. ЛУЦЕНКО, 
птичница нолхоза имени Сталина 

Наинского пайона^

На семинарах, лекциях и кон
сультациях, во время индивидуаль
ных бесед преподаватель должен 
учить студентов осмысливать изу
чаемые ими положения, уметь при
менять, их при оценке событий, 
фактов окружающей жизни. Лекция, 
содержание которой оторвано от 
жизни, от задач современности, не 
вызывает глубокого интереса у сту
дентов, не приносит пользы. Не
отъемлемой частью лекций и семи
нарских занятий должно быть серь
езное, аргументированное опровер
жение псевдонаучных «теорий» со
временных буржуазных философов, 
политиков и церковников. Это по
может студентам активнее бороться 
с влиянием буржуазной идеологии.

Формирование верных и твердых 
убеждений у  студентов неразрывно 
связано с их активным участием в 
общественной жи.зни. К сожалению, 
порой еще недооценивается воспита
тельная роль общественных поруче
ний. Ба биолого-почвенном, на меха
нико-математическом и других фа
культетах университета есть пяти
курсники, не имевшие за время уче
бы в вузе ни одного серьезного и от
ветственного общественного поруче
ния.

Комсомольские организации 
групп, факультетов должны знать, 
чем живет каждый член их кол.чек- 
тива, быть нетерпимыми к  школяр
скому изучению общественных наук, 
нарушению норм Социалистической 
морали отдельными студентами.

Только в требовательном коллек
тиве может сформироваться человек 
с твердыми и правильными убежде
ниями.

Ф. СЕЛИВАНОВ, 
преподаватель кафедры филосо

фии,
П. ХМЫЛЕВ, 

секретарь комитета ВЛКСМ уни
верситета.

В нашей средене место „стилягам((

«Сти,дяга»... Само это слово вы
зывает естественное чувство презре
ния и отвращения у советских юно
шей и девушек. Этим словом за- 
клеймлены позорные нравы, ко
торые еще, к  сожалению, встре
чаются у  некоторых наших мо
лодых людей. «Стилягам» свойствен
но нездоровое увлечение всем «мод
ным», причем, перенимают они все в 
искаженном, утрированном виде —  
и костюм, и манеры, и танцы. Ког
да танцуют «стиляги», кажется, что 
пол вымазан смолой, к  которой при
липают ноги, и они судорожными 
движениями пытаются освободить 
их.

Взгляды «стиляг» так же узки, 
как их брюки. Стремление к  «легкой 
жизни», развлечениям —  вот что 
главное в жизни этих людей. С их 
взглядами нужно решительно бо
роться каждому комсомольцу, каж 
дому юноше и девушке.

«Стилягам» нет места в нашей
среде!

учащимся
Н. ТАНЕЕВ, 

Томского топографи
ческого техникума.Еще раз о танцах

в  газете «Красное Знамя» я про
читал заметку Д. Каргополова «Та
нец должен быть красивым». Согла
сен с автором, что танец должен 
быть красивым, доставлять эстети
ческое удовлетворение танцующим.

Прав тов. Еаргополов и в том, 
что ни буги-вуги, ни рокк-н-ролл 
ничего общего не имеют с настоя
щими танцами. Это танцы кривляк, 
подергивающихся в такт механиче
скому одурманивающему ритму. Ме
лодии в этих танцах нет, они не 
могут доставлять человеку радость. 
Они чужды советской молодежи.

Я не согласен с тов. Каргополо- 
вым, когда он предлагает возродить 
старые танцы вроде па-де-граса. В 
этом нет необходимости. Надо в ре
пертуар молодежных вечеров боль
ше включать современных танцев. 
А чтобы молодежь умела правильно 
их танцевать, следует организовать 
в Томске школу бального и совре
менного танца.

В. ЗАПАДИНСКИЙ, 
артист Томской областной 

филармонии.

-♦  ♦ ♦-

В Союзе журналистов СССР
20 января состоялось очередное 

заседание оргбюро Союза журна.ли- 
стов СССР. Было заслушано сообще
ние о конференциях и съездах ж ур
налистов, прошедших в Молдав
ской ССР, Башкирской и Татарской 
АССР, Астраханской, Куйбышевской, 
Орловской и Смоленской областях. 
Оргбюро отметило высокий уровень 
и деловитость первых съездов и 
конференций Союза журналистов, 
сосредоточивших основное внимание 
на решении задач, стоящих перед 

работниками печати в, дни всенарод

ного соревнования в честь XXI 
съезда КПСС и обсуждения тезисов 
доклада товарища Н. С. Хрущева 
«Контрольные цифры развития на

родного хозяйства СССР на 1959— ' 
1965 годы».

На заседании утверждено бюро 
секции творческих работников ра
дио.

В Союз журналистов СССР приня
ты группы работников печати Бу
рятской, Кабардино -Балкар ской,
Мордовской, Татарской АССР, Крас
ноярского и Хабаровского краев. 
Амурской, Белгородской, Воронеж
ской, Горьковской, Калужской, Кам
чатской, Калининградской, Мурман
ской, Новосибирской, Орловской, 
Оренбургской, Пермской, Ростов
ской, Свердловской, Смоленской, 
Томской, Тюменской, Читинской 
областей, Адыгейской автономной 
области, (ТАСС).

Из Томского райздравотдела 
редакции сообщили, что акушерка 
Сафонова от работы освобождена. 

*
Тов. Жученко из Зырянского 

леспромхоза написала в редакцию 
о том, что директор леспромхоза 
тов. Ларионов незаконно уволил 
ее с работы.

Секретарь партийного бюро Зы
рянского леспромхоза тов. Костин 
сообщил редакции, что указанные 
факты подтвердились. За грубое 
нарушение трудового законода
тельства и непартийное поведение 
на директора леспромхоза Ларио
нова наложено партийное взыс
кание. Тов. Жученко в настоящее 
время работает в леспромхозе.

V
Читатели газеты тт. Титов, Ш у

стова, Еремич и другие, прожива
ющие в г. Томске, в письме редак
ции сообщили о плохой организа
ции посадки на пассажирские 
поезда на станции Томск-1.

Из Тайгинского отделения Том
ской железной дороги нам сооб
щили, что за плохую организацию 
посадки начальнику вокзала тов. 
Соколов.у объявлен выговор. Ме
ры по устранению недостатков 
приняты.

ПО СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Своя рука владыка”
Под таким заголовком в № 275 

газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о зло
употреблениях служебным поло, 
жением заместителя заведующего 
Чаинским отделом культуры тов. 
Сергеева.

Из областного управления куль
туры сообщили редакции, что 
факты, указанные в корреспон
денции, подтвердились. Приказом 
по управлению культуры тов. 
Сергееву объявлен строгий вы. 
говор.ПЕРВИЧНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА МЕТАЛЛУРГОВ

I i

%-

а  ̂ s'

МОСКВА. Ha заводе «Серп и 
молот» много лет работает пер
вичная организация научно-техни
ческого обществд металлургов. В 
нее входят 140 инженеров и тех
ников, мастеров и передовых ра
бочих завода. Первичная органи
зация популяризирует передовые 
методы труда, помогает цехам в 
усовершенствовании технологии, в 
рационализации производства, ор
ганизует учебу своих членов, изу
чение ими иностранных языков и 
новейшей советской и иностран
ной литературы, проводит докла
ды, лекции, а также экскурсии на 
родственные предприятия.

Сейчас первичная организация 
направила свою работу на меро
приятия, связанные с осуществле
нием заводского семилетнего 
плана.

На снимке: члены совета науч
но-технического общества. Слева 
направо — Е. М. Концевая, 
Р. С. Бирман, С. Я. Остюков, 
Н. А. Баранов и В. К. ФяльцмаЯ 
за составлением плана работы.

(Фотохроника ТАСС),
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За последние три года 340. томичей побывали в качестве тури

стов в Китае, Чехословакии, ГДР, Албании, Польше, Венгрии, 

Финляндии, Индии, Англии, путешествовали на теплоходе «Гру
зия» вокруг Европы. Отдельные работники высших учебных заве

дений, научно-исследовательских институтов, заводов и учрежде
ний были за границей в служебных командировках. В публикуе
мых сегодня материалах некоторые из них рассказывают о своих 
впечатлениях от зарубежных поездок.-------------------- - ♦  ♦  ---------------------

У наших друзей
Все члены нашей небольшой 

группы туристов, в состав кото
рой входило пятнадцать работни
ков высшей и средней школы, 
направляясь в Венгерскую Народ
ную Республику, с нетерпением 
ждали момента, когда мы ступим 
на венгерскую землю.

То, что увидела я и мои това
рищи, то, что мы узнали об этой 
стране, оставило неизгладимое 
впечатление в сердце каждого из 
нас на всю жизнь.

На западном вокзале Будапеш
та, куда прибыл наш поезд, нас 
тепло встречали и приветствовали 
педагоги столицы. Простые люди, 
узнав, что мы из Советского Сою
за, восклицали «О, Совьетунио!» 
и дружески пожимали нам руки.

Всюду мы встречали выраже
ние внимания к  нам, любви и 
благодарности к  советскому наро
ду.

Будапешт... По его улицам, 
площадям, паркам, бульварам мы 
ходили и ездили семь дней. Рас
сказывать о Будапеште трудно: 
его надо видеть. Только тогда

Бугелями, профессорами вузов 
дапешта и Веспрема.

В Будапеште мы посетили уни
верситет имени Этвеша Лоранда, 
крупнейший учебный и научный 
центр столицы. В дружеских бе
седах с преподавателями, профес
сорами университета мы делились 
опытом педагогической, научной 
работы.

Химический университет города 
Веспрема, который мы также по
сетили, является одним из самых 
молодых вузов страны. На пяти 
курсах этого университета сейчас 
обучается триста студентов, ко
личество их будет возрастать 
по мере роста потребностей хими
ческой промышленности. В учеб
ных лабораториях, кабинетах это
го университета среди приборов с 
марками «Буд|пешт», «Берлин» 
мы видели и приборы с маркой 
«СССР».

Затем мы побывали в коопера
тиве «Мир» (область Веспрем). 
Большинство его членов находи
лось на работе. Тепло встретили

Наши встречи и впечатления
Томичи рассказывают о своих зарубежных поездках

„СССР— наш подлинный друг‘

■А
ПАНОРАМА БУДАПЕШ ТА

МОЖНО оценить и неповторимую 
красоту цветущих холмов Буды, 
крутые склоны которых обрыва
ются у Дуная, и оригинальность 
архитектурных ансамблей Пешта, 
и прелесть Дуная с его много
численными мостами.

Многие памятники старины в 
Будапеште могут поведать о труд
ной и сложной борьбе за незави
симость, которую венгерский на
род вел на протяжении веков.

Названия многих улиц венгер
ской столицы напоминают о ге
роической борьбе за независи
мость не только в далеком прош
лом.

Мы любовались стройной ар
хитектурой Домов на главной ма
гистрали города — проспекте име
ни В. И. Ленина. Одна из краси
вейших площадей Будапешта на
зывается площадью Москвы.

В знак признательности со
ветским войскам, освободившим 
Будапешт от фашистской оккупа
ции, жители столицы назвали 
свои красивейшие улицы именами 
маршалов Толбухина и Малинов
ского.

Будапешт — быстро расту
щий город. Еще не восста
новлены некоторые здания, раз
рушенные в дни контрреволю
ционного мятежа 1956 года, но с 
каждым месяцем их становится 
все меньше. А  в северо-западной 
части Будапешта быстро поднима
ются целые кварталы новых зда
ний. Будапешт — это город, где 
проживает пятая часть населения 
страны и сосредоточено более по
ловины всей промышленности 
республики. Будапешт — это 
сердце Венгрии.

Самое незабываемое впечатле
ние на нас произвели встречи с 
людьми, в частности, с преподава-

нас члены правления и председа
тель кооператива Дьюла Жебитен.

— В 1950 году, когда образо
вался наш кооператив, — расска
зал нам Дьюла Жебитен, — в не
го входило всего семь семей. И 
доход, который мы получили в 
первый год, тоже был невелик — 
всего семь форинтов на трудо
день. Сейчас же в нашем коопе
ративе 138 йёмей. Кооператив 
стал расти очень быстро.

В прошлом году мы получили 
по 53,5 форинта на трудодень. 
Нынче думаем получить по 55 
форинтов на трудодень. Это и 
есть наша самая убедительная 
агитация, — закончил председа
тель.

Время шло быстро. Мы узнали 
много нового от своих венгер
ских друзей, хорошо отдохнули. 
Предстояло возвращение на Ро
дину. Последний вечер мы прове
ли вместе с венгерскими друзь
ями. Каждому из нас хотелось 
сказать своим венгерским друзьям 
на прощание что-то очень теплое, 
запоминающееся. И здесь на по
мощь пришла песня. «Широка 
страна моя родная...»— звучит TOjb 
жественный мотив нашей любимой 
песни. Он сменяется венгерской 
мелодией, то грустной и печаль
ной, то бодрой и зажигательной. 
И вот мы вновь на западном вок
зале Будапешта.

«Висонтлатасра» — посылали 
мы последнее «до свидания» вен
герским друзьям на их родном 
языке.

«До свиданья, приезжайте к 
нам еще!» --- доносилось с перро
на вслед поезду, увозящему нас 
на Родину.

Г. МЕЛЬНИКОВА, 
преподаватель Томского 

политехнического института.

Уже с первых шагов по немецкой 
земле мы, туристы СССР, поняли, 
что находимся среди друзей.

Поездка цо Германской Демокра
тической Республике заняла десять 
дней. Наша группа проделала на ав
тобусе большой путь, осматривая 
различные города.

Мы знакомились с природой, до
стопримечательностями, промыш
ленными предприятиями, встреча
лись с немцами на вечерах Общест
ва германо-советской дружбы, у 
рабочих мест и на улицах. Нам вез
де говорили: «Мы знаем: СССР —  
наш подлинный друг».

Немецкие товарищи преподнесли 
группе знамя Общества германо-со
ветской дружбы, много подарков, 
которые мы передали Томскому обл- 
совпрофу.

Если мысленно снова проследо
вать по маршруту нашей поездки, 
то наиболее ярко вспоминается сле
дующее. Прежде всего —  Берлин. 
По его улицам деловито спещит 
негустой поток прохожих. Казалось, 
что жизнь города как-то замедлена. 
Быть может, это потому, что Бер
лин подобен живому организму, раз
рубленному на две части —  во
сточную и западную.

Мы были у знаменитых Бранден
бургских ворот. Они стоят поперек 
магистрали, прорезаюптей весь Бер^ ЛИН. Сейчас ворота являются одной 
из застав той противоестественной 
границы, которая рассекла столицу 
Германской Демократической Респу
блики и дущит возможности полно
кровной ее жизни.

Из берлинских впечатлений за
помнились еще два —  памятник- 
кладбище нащим воинам в Трептов- 
парке и новая улица— аллея Ста
лина. Кладбище представляет собой 
монументальный ансамбль площа
дей, которые ведут к  холму с па
мятником советскому воину-освобо- 
дителю. Подножием ему служит 
мавзолей в честь павщих, а над 
ним возвышается пятнадцатиметро
вая фигура русского солдата в 
плащ-палатке. Он рассекает мечом 
фашистскую свастику, а другой ру
кой держит ребенка —  символ ж из
ни человечества.

Аллея Сталина является  ̂ гордо
стью берлинцев. Это длинный про

спект, застроенный многоэтажными 
домами современной архитектуры.

Потсдам запомнился своими двор
цами, связанными с событиями 
близких нам и отдаленных времен 
истории Германии. Вот замок Цеци- 
лиенгоф —  большое двухэтажное 
здание, расположенное в густом 
тенистом парке. Этот замок —  место 
созыва исторической Потсдамской 
конференции держав-победите,чьниц, 
которая в июле 1945 г. приняла ре
шения о послевоенном устройстве 
Германии.

Однако США, Англия и Франция 
сорвали осуществление Потсдамско
го соглашения. На территории Гер
мании продолжают оставаться ино
странные войска, а в Западном Бер
лине сохраняется оккупационный 
режим, как сказано' в ноте Прави
тельства СССР Правительству ГДР.

Дальнейшее пребьшание западных 
войск в Западном Берлине является 
интервенцией, противоречащей меж
дународному праву.

Лейпциг предстал перед нами, 
ка к  крупнейший торгово-промыш
ленный центр ГДР, имеющий бога
тое историческое прошлое.

Лейпциг .известен как  старинный 
центр полиграфической промышлен
ности и один из очагов рабочего 
движения Германии. Поэтому 
В. И. Ленин приехал в 1900 году 
именно сюда д.чя того, чтобы при
ступить к  изданию газеты «Искра». 
Город свято хранит воспоминания о 
Ленине. В пригороде, где он жил и 
работал, рядом с музеем В. И. Лени
на на ярко-зеленом газоне, в обрам
лении красивых махровых роз сто
ит гранитная полированная плита 
с барельефом вождя.

Мы посетили здание бывшего вер
ховного суда Германии, где прохо
дил процесс над Георгием Димитро
вым в 1933 году. Теперь здесь му
зей этого выдающегося революцио
нера.

Веймар —  это тихий, зеленый го
род. на внешнем облике которого 
лежит печать средневековья.

В восьми километрах от него на
ходился один из крупнейших фа
шистских концентрационных лаге
рей —  Бухенвальд. Теперь уже за
росла травой ветка железной доро
ги, по которой непрерывно двига-

’ лись поезда с людьми разйых на
циональностей, обреченными на 
смерть. Взорваны наземные и под
земные военные заводы, использо
вавшие даровую рабочую силу за
ключенных. Уничтожен страшный 
город смерти на территории самого 
лагеря.

Карл-Маркс-Штадт является 
крупным промышленным городом. 
Здесь расположены текстильные, 
машиностроительные и другие пред
приятия.

Предпоследним пунктом нашей 
поездки был Дрезден —  в прошлом 
один из красивейших городов Гер
мании. Здесь находилась и находит
ся теперь (после возвращения Совет
ским государством) знаменитая кар
тинная галерея, где собраны все
мирно известные полотна величай
ших художников мира —  Рафаэля, 
Тициана, Рубенса, Рембрандта и 
других замечательных мастеров.

Мы осматривали этот город, раз
деленный рекой Эльбой, и возмуща
лись вместе с немецкими товарища
ми варварством американского во
енного командования во второй ми
ровой войне. Это по его приказу в 
феврале 1945 г. был произведен 
массовый авиационный налет на 
Дрезден, в котором не было никакой 
военной промышленности и куда 
укрылись в 'ц ел ях  безопасности де
сятки тысяч мирных жителей из 
других районов Германии. Воздуш
ные налеты за несколько часов пре
вратили большую и самую лучшую 
часть города в груду развалин. Они 
убили не менее 45 тысяч человек 
из числа беженцев и местного на
селения.

Теперь Дрезден поднимается из 
руин. Но завершение этой работы 
—  дело будущего.

Последним этапом пути было воз
вращение в Берлин, откуда мы от
правились домой. Нас тепло прово
жали представители Общества гер
мано-советской дружбы.

Мы уезжали из ГДР, наглядно 
увидев, ка к  крепнут дружеские 
связи советского и немецкого наро
дов.

Е. ЕЛИСЕЕВА, 
доцент историко-филологического 

факультета ТГУ,

В гостях у медиков МНР
По заданию Министерства здра

воохранения я побывала в столице 
Монгольской Народной Республики 
Улан-Баторе. Это быстро ' растущим 
город. Он почти весь новый; центр 
города имеет современный вид, зда
ния каменные, хорошо оформлены 
архитектурно. Под руководством 
советских инженеров на строитель
стве города работают несколько ты
сяч рабочих. Строят здания, доро
ги, мосты, фабрики и заводы. Стро
ят быстро и прочно.

Один раз в неделю (среда) все 
служащие и учащиеся работают на 
благоустройстве города. И город дей
ствительно хорош. Он очень чист, 
в центре его огромная площадь с 
парком, где много цветов.

На окраинах города еще довольно 
много юрт. Но они потеряли свой 
прежний вид; в них электрическое 
освещение и печное отопление. Юр
ты используются Д.ЧЯ летних лаге
рей, дач, летних санаториев.

В окрестностях города встреча
ются стада овец, лошадей, коров, 
верблюдов. Скотоводы, кочуя по 
необъятным просторам, имеют пере
движные юрты, снабжены термоса
ми, врачебная помощь им оказы
вается на месте.

Радость новой счастливой жизни 
проявляется всюду. Дети в ярких
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Китайская Народная Республика. В городе 
Ухань на полтора года раньше срока закончено 
строительство завода тяжелых станков.

Предприятие построено с помощью Советского 
Союза.

На снимке: в одном из цехов завода.
(Фотохроника Т А С С ), -

одеждах спешат в школу. Семилет
нее образование здесь обязатель
но. Юноши, девушки и многие взрос
лые учатся в техникумах и высших 
учебных заведениях. Вечерами они 
посещают кинотеатры, театры или 
занимаются в библиотеках. Тяга к  
знанию и науке у монгольского на
рода велика.

Благодаря заботам партии и npaj 
вительства в Монгольской Народной 
Республике расцветают наука и ис
кусство. Там имеются 18 те.хнику 
мов и четыре высших учебных заве
дения.

Меня, как медика, интересовали 
медицинские учреждения. Медицин
ского института там нет, есть 
медицинский факультет при уни
верситете. За последние пять лет 
медицинский факультет выпустил 
500 врачей.

В Улан-Баторе имеются городская 
больница, республиканская больни
ца, детская больница, инфекцион
ная, акушерская и гинекологии, пси
хиатрическая больница, вендиспан
сер, тубдиспансер, больница Мин
здрава, республиканская поликли
ника и госпиталь.

В хирургической больнице я по
знакомилась с врачом Шагдарсурэ- 
ном, окончившим медицинский ин
ститут в городе Омске и .за
щитившим в Москве диссерта
цию на степень кандидата ме
дицинских наук по ото.чярин- 
гологии. Вернувшись на родину, 
молодой врач стал заниматься не 
только лечением болезней уха, горла, 
носа. Ему пришлось заняться лече
нием эхинококка легких. Партия и

правительство, проявляя большую 
заботу о здоровье трудящихся, на
правили Шагдарсурэна в Москву. 
Здесь молодой специалист освоил 
методику обследования таких боль
ных и методы операций на легких.

Шагдарсурэн задался целью 
лечить больных, страдающих раком 
пищевода и желудка. Обычную ре
зекцию желудка он освоил довольно 
быстро, но труднее было освоить 
операции полного удаления желуд
ка и удаления пищевода.

Шагдарсурэн давно уже слышал 
об успехах томского ученого акаде
мика Савиных.

Шагдарсурэн был командирован в 
Томск, и в прошлом году в течение 
трех месяцев детально знакомился 
с диагностикой рака пищевода и 
желудка, сложной методикой обсле
дования и подготовки больных к  
операции. За это время Томский 
политехнический институт изготовил 
набор инструментов для выполнения 
операций на пищеводе и желудке. 
Освоив оперирование по методике 
Савиных, Шагдарсурэн стал успеш
но выпо.чнять эти операции у себя 
на родине. щ

С этого времени наладилась тес
ная связь между Томским медицин
ским институтом и работниками здра
воохранения Монголии. Вскоре после 
отъезда Шагдарсурэна к  нам на ка
федру психиатрии прибыл Даржи- 
дамба и поступил в заочную аспи
рантуру. В блня:айшие дни к  нам 
приедет аспирант на кафедру отоля- 
рингологии.

К, ЗИВЕРТ, 
профессор Томского медицинского 

института.

В странах капитала
Д р у з ь я  везде

Осенью прошлого года мне в 
составе группы советских ту
ристов посчастливилось по
бывать 8 плавании на теплохо
де «Грузия» вокруг Западной 
Европы и посетить ряд городов 
Швеции, Бельгии, Франции, 
Италии, Греции, Турции.

Нас, советских людей, инте
ресовала жизнь простых лю
дей.

Во время поездки по Фран
ции мы наблюдали совсем не
привычную для глаза советско
го человека картину; поля, 
разделенные проволокой на уз
кие делянки, землепашец в 
Широкополой шляпе, склонив
шийся над плугом.

Мы восторгались достопри
мечательностями Парижа. Но 
эти достопримечательности не 
могли скрыть тяжелую жизнь 
тружеников. Ранним утром мы 
видели безработных людей, ли
шенных крова, спящих на тро
туарах, на решетках метро. А 
вечером видели женщин, вы-

тяжелый «зарабо-шедщих на 
ток».

Тесные переулки Неаполя ка
жутся особенно темными, мрач
ными после сверкающих витрин 
магазинов главной улицы. Че
рез распахнутые двери видишь 
бедные, убогие жилища: во мно
гих из них почти нет мебели. 
Обитатели этих квартир очень 
радостно встречали нас. «Рос
сия, Италия, мир, дружба», —■ 
эти сдова можно было слышать 
всюду.

На улицах столицы Греции 
нас радостно приветствовали 
простые люди, грузчики.

Проведя даже недолгое вре
мя в чужих городах и странах, 
убеждаешься в том, насколько 
велик и прочен авторитет Со
ветского Союза в глазах наро
дов мира. Видишь, какие хоро
шие и искренние друзья есть 
везде у нашей страны.

В. ЧЕРВЯКОВА, 
хирург Молчановской 

районной больницы.

В о т  она, к а п и т а л и с т и ч е с к а я  
д е й с т в и т е л ь н о с т ь

Незабываемы впечатления, 
полученные во время поездки 
вокруг Европы на теплоходе 
«Грузия». _

Вот мы в Неаполе, это 
большой красивый город. Осо
бенно красивы набережные 
Неаполя. Лазурные воды зали
ва. Аллеи, парки.

Перед нами — роскошные 
дома богачей. А  недалеко — 
рабочие кварталы. Узкие ули
цы, давно не ремонтированные 
дома. Развешенное через улицу 
бе.чье. Бедность.

А  вот окраины Неаполя. 
Полуразвалившиеся дома, часто 
без крыш, без рам. Кузова ста
рых автобусов: здесь живут 
безработные.

В городе много магазинов, 
но покупателей в них почти 
нет. Растет безработица, пада
ет реальная заработная плата. 
Трудящемуся не на что поку
пать, каждую лиру надо рас
считывать, чтобы кое-как све
сти концы с концами.

Нередко пьяные американ
ские солдаты грабят уличных 
торговцев.

В десяти километрах от Неа
поля— Везувий. На его скло
нах предприимчивый делец по
строил отель, ресторан. Мож
но пощекотать нервы — 
обедать рядом с дымящимся 
вулканом. Это развлечение бо
гачей........

Вот Стамбул (Турция). Не
прерывный поток людей — они

плохо одеты. Все дорого. 
Острая жилищная нужда.

Американцы усиленно снаб
жают Турцию военной техни
кой.

В Турции растет безра
ботица. На улицах Стамбу
ла можно часто встретить 
носильщиков-хамалов. Вот, со- 
гнувщись в три погибели, бре
дет хамал. На спине у него 
диван и два Кресла. Тяжелей
ший труд за гроши — надо 
заработать на кусок хлеба.

Душистый турецкий кофе!
Трудящиеся Турции давно 

уже не пьют его. Пьют жидкий 
чай. Почему? Ответ надо ис
кать у нынещних «друзей» 
Турции, которые вывозят пло
ды труда турецкого народа в 
обмен на пушки и танки.

На улицах Стамбула много 
мужчин, почти нет женщин. 
Старое еще прочно сохраняется 
в турецком быту. Вот мусуль
манин совершает обряд — омо
вение ног. А  вот целая семья, 
усевшись на корточки, громко 
возносит хвалу аллаху.

Наш теплоход ранним осен
ним утром покидал Стамбул. 
Вдали от города рыбаки ра
душно приветствовали нас. 
Впереди родная земля. Земля 
счастливых и гордых советских 
людей!

П. ЗАХАРОВ, 
заведующий кафедрой - 

политэкономии" Томского 
политехнического института.

Рядоня с  р о с к о ш ь ю — н и щ е т а

Летом 1958 года мне дове
лось побывать за границей. С 
группой советских туристов мы 
посетили шесть капиталистиче
ских государств.

Многое видели мы во время 
путешествия: ценности фран
цузского Лувра и Версаля, бо
гатую архитектуру брюссель
ских площадей, тысячелетние 
развалины храмов Рима н 
Афин, стройные стамбульские 
минареты.

Но ни красоты Сорренто, ни 
парижские дворцы, ни голубые 
воды Неаполитанского залива 
не заслоняли от нас фактов из 
яшзни простого народа. Она 
тяжела. Еще более беспросвет
но существование безработных.

На улицах Парижа среди 
красивых домов и комфорта
бельных магазинов мы видели 
группы безработных, ютивших
ся у станций метро, видели 
людей, которые за ничтожную 
плату носят на себе большие 
разрисованные щиты, — это, 
так сказать, ходячая реклама.

Однажды в ожидании автобу
са у подъезда гостиницы мы 
разговорились с одним моло
дым инженером, В поисках ра
боты он попал в Париж.

— Где ваша семья? — спро
сили мы.

— Я не женат, не имею воз
можности содержать семью.

У  болгарских комсомольцев
■'Делегация •комсомо.льских работ- 

пи.чов и студентов Советского Союза 
в количестве 5 человек по пригла
шению Ц К Димитровского Коммуни
стического Союза Молодежи недавно 
посетила Народную Республику Бол
гарию с целью обмена опытом ра
боты вузовегчих комсомольских орга
низаций.

г  первых д*ей пребывания в этой 
стране мы почувствовали, какой ог
ромный трудовой энтузиазм царит в 
Болгарии. Компартия, правительство 
и народ успешно ' решают задачу 
выполнения пятилетней программы 
развития промышленности и сель
ского хозяйства страны в 3— 4 го
да. Расширяются и создаются b h o b i . 
машиностроительные заводы, отвое
вываются у  Балканских гор земель
ные массивы с целью расширения 
посевных площадей, реорганизуется 
административное управление в 
стране, изучается вопрос о реорга
низации высшей и средней школы. 
Политический и трудовой подъем 
охватил все с.лои населения.

С большой радостью молодежь 
Болгарии восприняла решение IX  
съезда комсомола о переименовании

Союза народной молодежи в Димит- 
ровскнй Коммунистический Союз 
Молодежи. На собраниях комсомоль
цы заявляют, что это название еще 
больше подчеркивает их преданность 
Коммунистической партии.

Комсомольские организации вузов 
Бо.чгарии проводят большую воспи
тательную работу среди студентов, 
ЯВ.ЛЯЮТСЯ организаторами интерес
ных комсомольских дел. Главным, 
как и в наших вузах, является борь
ба комсомольцев за глубокие и проч
ные знания. Немало положительных 
примеров в организации работы на
учно-студенческих обществ. Студен
ты Пловдивского медицинского ин
ститута, например, имеют практиче
ски ценные работы по лечению про
фессиональных заболеваний рабочих 
табачных фабрик, угольной промыш
ленности и т. д.

С каждым годом расширяются 
связи студентов с производством; 
многие курсовые и дипломные 
проекты выполняются в настоящее 
время по заказам предприятий.

В Болгарии широкий размах п о л г 
чает так называемое бригадирское 
движение среди молодежи. Б летний

период студенты организуют брига
ды (по 20 0— 1.500 человек) для 
участия в уборке урожая, строитель
стве, благоустройстве городов.

Большая работа проводится по 
воспитанию молодежи на революци
онных традициях партии и народа. 
Многочисленные памятники' борцам 
революции, войнам, погибшим за ос
вобождение Болгарии, говорят об ис
ключительно заботливом отношении 
народа к  героике революционного 
прошлого. У памятников часто орга
низуются митинги молодежи. Орга
низуются походы к  местам парти
занских боев. Студенты Софийского 
университета изучают революцион
ное прошлое своего учебного заведе
ния, проводят вечера, посвященные 
истории партии и комсомола.

Встречи и беседы с болгарскими 
товарищами с большой силой убеж
дают в том, что между советским и 
болгарским народами существует 
братская дружба, скрепленная кро
вью в борьбе за освобождение Бол
гарии от турецкого ига и фашист
ского рабства.

В. КОНЬКОВ, 
секретарь Томского обкома ВЛКСМ,

В Париже слишком дороги 
квартиры. Работаю не по 
специальности и заработка едва 
хватает, чтобы рассчитаться за 
гостиницу.

В Неаполе — этом южном 
итальянском городе, главные 
улицы которого днем залиты 
солнцем, а вечером расцвечены 
огнями реклам, — тысячи лю
дей живут в ужасных условиях.

Во время одной из вечерних 
прогулок по городу мы сверну
ли с главной улицы и сразу 
же попали в узкие, утопающие 
в темноте, переулки. С обеих 
сторон эти улочки зажимались 
высокими облупившимися до
мами' с отвалившейся штука
туркой, потрескавшимися стена
ми. Здесь необыкновенная ску
ченность населения. Множество 
квартир-каморок, расположен
ных в первых этажах домов, 
не имеет окон.

Комнаты в 10—12 квадрат
ных метров, где живут боль
шие семьи итальянской бедно
ты, обставлены очень однооб
разно: в центре комнаты широ
кая деревянная кровать, рядом 
с ней небольшой стол, два — 
три стула — вот и вся обста
новка этих бедных жилищ. 
Свежий воздух в эти квартиры 
проникает только в откры
тые двери. Хотя «све
жесть» воздуха несколько отно
сительна. Нечистоты, гниющие 
отходы продуктов, овощные 
очистки выбрасываются прямо 
на улицу и наполняют ее зло
вонием. Здесь же среди этой 
грязи играют дети, торговцы 
продают фрукты и овощи, хо
зяйки, растягивая через узкие 
улочки веревки, вывешивают 
только что выстиранное, не
сколько раз починенное белье.

Еще беднее и беспросветнее 
жизнь турецкого народа. В 
Стамбульском порту нас встре
тили группы портовых рабочих. 
Это запуганные, оборванные 
люди.

Только из окна автобуса мог
ли мы увидеть рабочие квар
талы. Но и этого было доста

точно, чтобы определить, в ка
ких условиях живет беднота: 
разваливающиеся дома, около 
стен домов навес и там ютятся 
семьи, грязные, больные дети.

Миллионные богатства со
средоточены в папском- Ватика
не, в султанском дворце Стам
була, в парижских дворцах Лю
довиков. Но своим блеском они 
не могут заслонить перед наро
дами мира нищеты и безрабо
тицы, горя и обездоленности 
миллионных масс трудящихся 
капиталистических стран.

В. ГЕРМАНОВИЧ,
секретарь Томского 

гортспощ<ома.
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ПРЕБЫ ВАНИЕ  
А. И. МИКОЯНА В США

ВАШИНГТОН, 20 января. (ТАСС).
Вчера во второй половине дня 
А. И. Микоян имел беседу с мини
стром торговли США Страусом.

Затем в посольстве СССР в Ва
шингтоне в честь А. И. Микояна 
был устроен большой прием, на к о 
тором среди многочисленных гостей 
присутствовали члены конгресса 
ЕША, высшие представители госу
дарственного департамента и других 
правительственных учреждений, 
видные представители деловых кру
гов, культуры и общественности 
столицы США, послы и другие 
представители дипломатического

корпуса в Вашингтоне, а также аме
риканские и иностранные коррес
понденты. Прием прошел в теплой 
и дружеской атмосфере.

После приема состоялась исклю
чительно теплая и дружеская встре
ча А. И. Микояна с коллективом

ВРУЧЕНИЕ ВАРШАВСКОМУ УНИВЕРСИТЕТУ 
ДАРА ОТ ТОВАРИЩА К. Е. ВОРОШИЛОВА

посольства и других советских уч
реждений в Вашингтоне.

ВАШИНГТОН. 20 января. (ТАСС) 
Сегодня находившийся здесь с не- 
дфициальным визитом первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян выехал 
из Вашингтона в Нью-Йорк, откуда 
он проследует на Родину.Отъезд товарища А. И. Микояна из США

НЬЮ-ЙОРК, 20 января. (ТАСС).
Сегодня первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян и сопровожд;1ющие

его лица самолетом скандинавской 

авиалинии вылетели из Нью-Йорка 

на Родину.

Зарубежная печать о поездке 
А . И. Микояна в СШ А

ВАРШ АВА, 20 января. (ТАСС). 
Во время своего пребывания в 
Польской Народной Республике 
Весной прошлого года Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ К. Е. Воро
шилов подарил Варшавскому уни
верситету советские книги по по
литэкономии, философии, истории, 
химии, праву, биологии и медици
не и т. д. — всего 3.013 томов.

Сегодня в здании посольства 
СССР в Польше состоялась тор
жественная церемония передачи

советских книг для Варшавского 
университета.

На церемонию передачи прибы
ли заместитель министра высшего 
образования Польши Г. Голян- 
ский, ректор Варшавского универ
ситета С. Турский, профессора, 
преподаватели и студенты универ
ситета.

Чрезвычайный и полномочный 
посол СССР в Польше П. А. Аб- 
расимов, передавший по поруче
нию Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР товари

ща К. Е. Ворошилова книги, в 
своей речи высказал пожелание, 
чтобы этот дар послужил дальней
шему укреплению культурных и 
дружественных отношений между 
обоими государствами.

В ответном слове ректор Вар
шавского университета С. Турский 
просил посла передать Председа
телю Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилову и 
Советскому правительству горя
чую благодарность за ценный 
дар.

Всеобщая забастовка в Аргентине

РИМ, 20 января. (ТАСС). 
Итальянская печать широко ком
ментирует поездку первого заме
стителя Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микояна в 
Соединенные Штаты, отмечая по
лезность этой поездки для дела 
мира и улучшения советско-аме
риканских отношений.

Газета «Унита» пишет, что, ес
ли бы поездка А. И. Микояна со
действовала значительному разви
тию торгового обмена между 
СССР и США, это уже явилось 
бы значительным успехом, так как 
«экономическое сотрудничество 
между двумя великими держава
ми... — это лучше, чем конфлик
ты в процессе холодной войны...». 
Газета считает также, что поезд
ка А. И. Микояна показала нали
чие новых умонастроений амери
канской общественности, в том 
числе деловых кругов, которая, 
«устав от «холодной войны», на
чинает верить в возможность дру
гого решения...».

«В чем же. следовательно, се
крет успеха поездки А. И. Микоя
на? — спрашивает газета. — Мо
жет быть, в том, что Микоян 
представлял новую советскую по
литику? Это не так. Он говорил о 
мирном соревновании между дву
мя народами. Он предлагал торго
вые сделки, контакты. Он предло
жил вести переговоры на основе 
равенства. Все это справедливые, 
разумные вещи, которые амери
канцы начинают сейчас ценить

можность понять несостоятель
ность тех ответов, которые неко
торые американские государствен
ные деятели давали на проблемы 
данного момента».

КАИР, 20 января. (ТАСС). 
Каирская печать публикует мно
гочисленные сообщения о пребы
вании первого заместителя . Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояна в США, подчер
кивая большое значение личных 
контактов государственных деяте
лей в урегулировании неразре
шенных международных вопросов.

«Визит А. И. Микояна в США, 
пишет газета «Аль-Маса»,.— 
представляет собой призыв к ми
ру и мирному сосуществованию 
между капиталистической и со
циалистической системами в усло
виях мирного соревнования».

«Этот визит, — продолжает га
зета, — является успешным. Пре
бывание Микояна в СШ А убеди
ло значительное число американ
цев в возможности практического 
осуществления мирного сосущест
вования путем расширения тор
говли и других связей между 
двумя странами».

МОНТЕВИДЕО, 20 января. 
(ТАСС). Уругвайская печать ши
роко освещает поездку первого 
заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна 
по Соединенным Штатам Амери
ки.

Газета «Эль популар» опубли
ковала статью, в которой характе-

БУЭНОС-АИРЕС, 20 января. 
(Корр. ТАСС). Третий день про
должается всеобщая забастовка 
аргентинских трудящихся, несмот
ря на объявление ее незаконной 
и на чрезвычайное положение в 
стране.

Забастовка парализовала все 
отрасли деятельности. Не работа
ют транспорт, порты, промышлен
ные и строительные предприятия, 
торговая сеть, учреждения, банки, 
почта, телеграф: второй день не 
выходят газеты, радиостанции 
передают только официальную 
информацию.

Власти принимают все меры к 
прекращению забастовки. Соглас
но сообщениям местного радио, 
государственный секретариат по 
делам военно-морского флота при
звал весь свой персонал, находя
щийся в отпуске, возвратиться се
годня на службу. Сегодня после

ством временно исполняющего 
обязанности президента республи
ки Гидо состоялось экстренное за
седание правительства, на кото
ром, помимо министров и государ
ственных секретарей, присутство
вали начальник федеральной по
лиции, начальник жандармерии, 
секретарь по делам официальной 
информации и другие официаль
ные лица. Сообщения об обсуж
давшихся вопросах нет.

Правительство издало декрет, 
на основе которого с сегодняшне
го дня объявлена военная моби
лизация транспортных рабочих 
Буэнос-Айреса. На транспортных 
рабочих распространяются воен
ные законы. На время действия 
декрета о военной мобилизации 
профсоюз работников транспорта 
лишен своих полномочий.

Согласно неофициальному сооб
щению радиостанции ' Ривадавия,

12 часов ночи под председатель. i помещения Компартии в

Буэнос-Айресе, в том числе на 
ЦК и газеты «Ла ора» и «Нуэстра 
палабра», были совершены напа
дения полиции и произведены 
обыски. Радиостанция также сооб
щает, что только в Буэнос-Айресе 
арестовано более 120 участников 
забастовки, в том числе секретарь 
объединения 62 профсоюзов Кар- 
досо.

В связи с распространяющимися 
здесь сообщениями о наличии 
жертв среди бастующих рабочих 
национальной мясохладобойни 
«Лисандро де Ла Торре», которая 
в ночь с 16 на 17 января была 
занята войсками, полицией и жан
дармерией, министерство здраво
охранения заявило по радио, что 
среди рабочих, удерживавших мя
сохладобойню, было всего лишь 
10 раненых.

Положение в стране продолжает 
оставаться сложным.

М. АРТЮ ШЕНКОВ.

Всесою зш ал жжерешисх»

-  'Г

Раиса Гребеножко — счетчик третьего переписного отдела Вок
зального района г. Томска, заполняя переписной лист в семье Лебе- 
девич, проживающей в доме № 11 по улице Старо-Деповской, за
писала, что Александре Емельяновне исполнилось 102 года. О себе 
Александра Емельяновна рассказала, что она родилась в Белорус
сии. В Сибирь приехала в 1901 году, муж ее умер в 1952 году в 
возпасте 100 лет.

Живет А. Е. Лебедевнч у сына Франца Адамовича, работающе
го проводником на станции Томск-П.

На снимке: Франц Адамович, Александра Емельяновна, Агта 
Андреевна Лебедевнч и счетчик Раиса Гребеножко за оформлением 
переписного лист^.

’ Фото Ф. Хитриневича.

Доклад президента Эйзенхауэра конгрессу 
об экономическом положении страны

Но верно также и то. что в Моек- ^  ^  Микояна в США
В Р  мы Г Л Ы 1 П Я Л И  п б  .Ч ТО М  М Н П Г П  Г )Я З  J  _____  ___ве мы слышали об этом много раз 
от самого же Микояна или от 
Хрущева. В действительности на 
этот раз успех был вызван тем, 
что Америка уже была готова 
прислушаться к тому, что ей скат 
жут».

Газета «Паэзе сера» пишет о 
том, что американская обществен
ность следила за поездкой 
А. И. Микояна и его выступле
ниями с неослабевающим интере
сом. «Визит Микояна, — пишет 
«Паэзе сера», — неожиданно вы
явил настроения, которые в пос
леднее время все более четко 
складывались в некоторых слоях 
американской общественности.
Кроме того, он многим дал воз- войны».

как проявление миролюбивой по
литики Советского Союза, Она 
подчеркивает, что А. И, Микоян 
«откровенно, просто и искренне 
ставит серьезнейшие вопросы 
международного положения, ■ что 
его заявления и предложения сви
детельствуют о непоколебимой ре
шимости Советского правительст
ва сохранить мир и избежать 
новой войны». Пребывание А. И. 
Микояна в США, пишет газета, 
еще раз говорит о том, что «лич
ные контакты государственных 
деятелей и откровенное изложе
ние ими важнейших международ
ных проблем позволят сохранить 
мир и избежать ужасов йдерной

Положение в Алжире

ВАШИНГТОН. 20 января. 
(Корр. ТАСС). Президент Эйзен
хауэр направил в конгресс США 
ежегодный доклад об экономиче
ском положении страны. Подоб
ный доклад, в котором должны 
излагаться предлагаемые прави
тельством мероприятия, направ
ленные на поддержание «высоко
го уровня занятости, производст
ва и покупательной способности», 
президент США обязан представ
лять в начале каждой сессии кон
гресса на основании закона о за
нятости от 1946 года.

Главное внимание в своем ны
нешнем докладе .президент Эй
зенхауэр уделил экономическому 
спаду, который переживали США 
в 1957— 1958 годах. Подчерки
вая, что падение производства и 
рост безработицы в СШ А в 
1957— 1958 годах были «более 
острыми», чем во время «спада» 
1953—1954 годов, президент Эй
зенхауэр приводит следующие 
цифры.

Если в 1953—1954 годах ка
питаловложения в строительство 
новых промышленных предприя
тий и в приобретение нбйого 
оборудования сократились на 11 
проц., то в 1957:—1958 годах — 
на 22 цроц.

Если производство автомобилей 
в 1953 году уменьшилось на 11 
проц., то в 1957— 1958 годах — 
на 47 проц.

производство станков и другого 
оборудования — на 21 проц. Про
изводство потребительских това
ров длительного пользования с 
июля 1957 года по апрель 1958 
года, сократилось на 27 проц. 
и т. д.

В докладе об экономическом по
ложении страны президент Эйзен
хауэр признает, что в 1957— 1958 
годах СШ А переживали типичный 
кризис перепроизводства. «Спаду 
1957—1958 годов, — пишет 
он, — предшествовал значитель
ный рост производственных воз
можностей без соответствующего 
увеличения потребления».

Как на главные «средства» 
борьбы правительства СШ А с 
экономическим кризисом, прези
дент Эйзенхауэр указывает на 
увеличение правительственных 
военных заказов американской 
промышленности, что, по его сло
вам., «имело значительное стиму
лирующее воздействие на эконо
мику»; на облегчение кредита, 
на продление сроков выплат посо
бий. по безработице и на некото
рые другие мероприятия.

Утверждая, что США в настоя
щее время «движутся к новому 
высокому уровню ' производства и 
занятости», президент Эйзенхауэр 
в то же время вынужден приз
нать, что экономика СШ А еще 
не достигла даже «докризисного» 
уровня. Обший национальный

вому уровню в 453 млрд, дол
ларов, что лишь приближается 
«к наивысшему уровню, достигну
тому до спада». Число безработ
ных в стране, хотя и сократилось 
на 1 млн. человек, в декабре 
1958 года все еще превышало 
4 млн. Отмечая как особое до
стижение тот факт, что индекс 
цен на потребительские товары 
оставался в течение последних 
6 месяцев неизменным, президент 
Эйзенхауэр в то же время вынуж
ден признать, что за последний 
год цены на потребительские то
вары опять выросли, на сей раз 
на .2 проц.

Э т о  мешает нормальному ходу переписи

Производство стали в 1957 — I продукт в четвертом квартале 
1958 годах упало на 40 проц., 1958 года соответствовал годо-

Признавая в докладе тяжесть 
налогового бремени, лежащего на 
плечах населения США, прези
дент Эйзенхауэр пишет, что пра
вительство США сможет предпри
нять шаги в направлении умень
шения налогов «в достаточно 
близком будущем» только в том 
случае, если экономика США «бу
дет расти ожидаемыми темпами, а 
правительственные расходы не бу
дут выходить за рамки, установ
ленные предложенным бюдже
том». Однако, по почти единодуш
ному мнению экономистов США, 
да и большинства конгрессменов, 
американское правительство в 
этих «рамках» удержаться не 
сможет, и, следовательно, никако
го снижения налогового бремени 
не предвидится.

А. КИСЛОЕ.

Счетчики Томского района про
должают перепись населения.

Но не везде гладко проходит пе
репись в нашем районе.

За счетчиком А. Я. Яворской прав
ление колхоза «Единый труд» за
крепило лошадь для выезда в дру
гие населенные пункты. Однако 
зоотехник тов. Сакович счел воз
можным отобрать у  тов. Яворской

лошадь. Райинструктору ЦСУ нет 
возмолсности выехать на счетные 
участки, так как закрепленная ав
томашина ГАЗ-69 из Томского лес
хоза (директор тов. Коршунов) по 
сей день находится на ремонте.

П. ИВАНОВА, 
помощник райинструктора ЦСУ 

Томского района по переписи 
населения.

Марки, посвященные 
Всесоюзной переписи населения
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Народ Вьетнама требует наказания палачей Фу Лоя

ПАРИЖ, 20 января. (ТАСС). 
Сообщения, поступающие из Ал
жира, свидетельствуют о том, 
что вооруженные столкновения 
между французскими войсками и 
отрядами алжирской национально- 
освободительной армии приобрета
ют все более ожесточенный ха
рактер. Вчера на территории 
департаментов Оран и Алжир 
произошли сильные бои, в кото
рых алжирские патриоты, по 
данным французского командова
ния, потеряли 28 человек убиты
ми. На линии Алжир— Оран пов
станцы пустили под откос фран
цузский железнодорожный состав. 
Согласно официальной сводке, 
опубликованной вчера в Алжире 
французским командованием, за 
неделю военных действий с 12 по 
18 января алжирская националь
но-освободительная армия потеря
ла 598 человек убитыми и ране
ными. По явно заниженным офи
циальным данным, французские 
войска потеряли 28 человек уби
тыми.

движе-

Как видно из сообщений па
рижской печати, несмотря на ам
нистию, объяв.пенную недавно 
французским правительством в 
отношении 7 тысяч алжирцев, в 
различных лагерях в Алжире в 
настоящее время все еще томится 
более 18 тысяч алжирцев, подо
зреваемых в. поддержке нацио

нально-освободительного 
ния.

Из заявлений представителей 
французских властей видно, что 
они по-прежнему стремятся пода
вить национально-освободитель
ное движение алжирского народа 
вооруженной силой. Генеральный 
делегат французского правитель
ства в Алжире Делуврие заявил, 
что численность французских 
войск в Алжире «недостаточна», 
хотя там, по данным печати, на
ходится сейчас полумиллионная 
армия.

Демократическая обществен
ность Франции настойчиво тре
бует урегулирования алжирского 
вопроса мирным путем. Руковод
ство национального совета мира 
Франции опубликовало заявление, 
в котором отмечает, что недавняя 
декларация правительства и де
баты в парламенте усилили пози
цию тех, «кто в Алжире или в 
Париже выступает против восста
новления мира» на алжирской 
территории. Отметив, что Фран
ция должна считаться с нацио
нальными чаяниями алжирского 
народа. руководство националь
ного совета мира призывает всех, 
кому дороги мир и престиж 
Франции, поддержать любую ини
циативу, направленную к проведе
нию переговоров и к восстановле
нию мира в Алжире.

ХАНОЙ, 20 января. (ТАСС). 
Сообщение о массовом уничтоже
нии южновьетнамскими властями 
политических заключенных в 
концлагере Фу Лой подняло мощ
ную волну протеста и возмуще
ния среди всех слоев населения 
Вьетнама. Участники происходя
щих митингов и собраний клеймят 
южновьетнамских палачей, требч. 
ют их сурового наказания. В го
родах и провинциальных центрах 
создаются комитеты борьбы про
тив расправы с патриотами в 
концлагере Фу Лой.

Вчера состоялось расширенное

заседание президиума Централь
ного комитета Отечественного 
фронта- Вьетнама, на котором бы
ло заслушано сообщение о собы
тиях в концлагере Фу Лой.

Заседание констатировало, что 
зверское убийство вьетнамских 
патриотов, как и другие многочис
ленные преступления южновьет
намских властей, является выра
жением бессилия клики Нго Дин 
Дьема, пытавшейся сломить волю 
вьетнамского народа к миру и 
объединению страны.

Центральный комитет Отечест
венного фронта Вьетнама признал

весь народ активно включиться в 
движение протеста, чтобы поддер
жать борьбу патриотов Южного 
Вьетнама. Создан национальн11Гй 
комитет борьбы против зверского 
убийства политзаключенных в 
концлагере Фу Лой. Комитету по
ручено передать международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю протест и требование прове
сти немедленное расследование, 
принять действенные меры с 
целью положить конец террори
стическим актам и репрессиям, 
совершаемым властями Южного 
Вьетнама.

Сейчас, в дни про
водимой по всей стра
не Всесоюзной пере
писи населения, боль
шим спросом пользу
ются у советских лю
дей специальные кра
сочные почтовые кон
верты и марки.

Ко дню переписи 
Министерство связи 
СССР выпустило спе
циальную серию из 
двух марок.

, На первой мар- 1:ШЬ» 
ке на желтом фо
не изображен значок переписчика 
населения, а на второй — счетчик 
пришел в дом. Собралась вся 
семья, чтобы ответить на его воп
росы. Хозяин квартиры с гор
достью показывает новорожденно
го ребенка.

Марки выпущены тиражом в 
два миллиона экземпляров.

На специальных конвертах — на 
фоне Кремля государственные 
флаги всех союзных республик, а

-----------------♦ ♦ ♦
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на переднем плане трудящиеся 
Советского Союза в своих нацио
нальных костюмах. Сверху рисун
ка—значок переписчика населе
ния, а внизу — лозунг: «Всесо
юзная перепись — всенародное 
дело!».

Эти конверты и марки поступи
ли в продажу и на томском поч
тамте.

На снимке: специальный кон
верт и марки, посвященные Все
союзной переписи населения.

На шахматном чемпионате страны
20 января в Тбилисском театре 

имени Руставели состоялся седь
мой тур двадцать шестого пер
венства СССР по шахматам.

Центральной встречей тура 
была партия Крогиус—Таль. Парт
неры разыграли один из популяр
ных вариантов защиты Чигорина. 
К  35 ходу позиционный перевес 
был на стороне чемпиона страны, 
захватившего открытую линию 
на ферзевом фланге.

Отлично провел первую часть 
партии молодой грузинский ма
стер Гургенидзе, игравший белы

ми против опытного международ
ного мастера Холмовад К  30 ходу 
все фигуры Гургенидзе заняли 
сильные позиции в центре и те
перь готовятся к атаке на короля 
черных.

После интересной маневренной 
борьбы на 30 ходу гроссмейстеры 
Авербах и Геллер согласились на 
ничью.

Я. РОХЛИН.
(ТАСС).

Тбилиси, 20 января

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕН.

22 января — «Чайки над
морем».

23 января — «Тристан и
Изольда».

24 января — «Чайки над
морем».

Начало спектаклей в 8 час. ве- 
чепа.

о  о  о  о о D о  сэ Ir s t €  М  н о

Поджигательское выступление 
Норстэда

КОПЕНГАГЕН, 20 января. 
(ТАСС). Вчера по датскому радио 
было передано интервью верхов
ного главнокомандующего воору- 

. женными силами военного 
блока НАТО американского гене
рала Норстэда. Норстэд вновь 
ратовал за гонку атомного воору
жения, ,которое, как он заявил, в 
случае необходимости должно 
быть применено. Норстэд высту

пил также против какого-либо со
кращения численности сухопутных 
вооруженных сил и сокращения 
срока воинской службы в странах 
— участницах НАТО.

Газета «Ланд ог фольк». ком
ментируя интервью Норстэда, 
подчеркивает, что оно является 
выражением нового неприкрытого 
нажима на Данию с целью заста
вить ее присоединиться к атомно
му вооружению.

Г о о о о р о о о о о о о о о о !
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Четверг, 22 января

19.00, Телевизионный плакат 
«Заглянем в будущее». 19.10. 
Для школьников «Знай, пионер» 
(передача третья). 19.30. Новые 
научно - популярные фильмы. 
20.00. «От съезда к съезду». 
20.10. Отпывки из опер Верди. 
20.50. «Последние известия» 
(Выпуск Центральной студии те
левидения). 21.00. Художествен
ный фильм «Золотой паук».

Кинотеатр имени М. Горького
22 января — новый цветной 

художественный Фильм «Красные 
листья». Срзнсы' 8 40 1 Поя 
12-10, 2, 3-45, 5-35, 7-25, 9-15.
И .

Зал кинохроники
22 января — новые докумен

тальные Фильмы: «Отпуск на 
Зильде», «Операпня «Тевтонскнй 
меч». Срэнсы: 12-05. 1-20. 2-35.
3 .50. 5-05, 6-15, 7-25, 8-40, 9-55. 
11-05;

Для детей— новые мультипли
кационные фильмы: «Тайна ста
рого замка», «Винтик Мапиннки». 
«Голубой лисенок», «Красный 
цветок», «Странные сновидения 
профессора Филюшина». Сеансы: 
9. 10-05. 11-05 утра

Кинотеатр имени И. Черных 
22. января. Большой зал — 

«Красные листья». Сеансы' 9. 
10-45, 12-30. 2 1.5. 4. 5 45. 7-30.
9- 15. 11. Малый зал — «Женщи
на без прошлого». Сеансы: 9.
10- 40. 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7. 
8-40, 10-20.

Томскому трамвайному тресту 
требуются вагоновожатые, кон
дуктора, рабочие пути и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33. 3—3

Томскому ремесленному учили
щу по механизации сельского хо

зяйства № 5 требуются кочегары, 
дворники, дежурный комендант н 
мастера производственного обуче
ния по автоделу.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная оеки Ушайки, 10.

3 —3
Строительно-монтажное упоав- 

ление радиофикации до 15 фев
раля 1959 года проводит за
ключение подрядных догово
ров на радиофикацию домов, 
общежитий, вводимых в эксплуа
тацию в 1959 году, а также на ра
диофикацию домов после капи
тального ремонта.

Просьба ко всем заинтересо
ванным лицам обращаться: гор. 
Томск, улица Неточная, 36.

3—3

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ колхозов 
И ГРАЖДАН!

В соответствии с законом «Об обязательном окладном 
страховании», принятым Верховным Советом Союза ССР 
4 апреля 1940 года, органы Госстраха Томской области 
приступили к учету имущества, подлежащего обязательному 
окладному страхованию.

ОБЯЗАТЕЛЬНОМУ СТРАХОВАНИЮ ПОДЛЕЖАТ:
В КОЛХОЗАХ — строения, инвентарь, оборудование, тран

спортные средства, продукция, сырье и материалы, посевы 
сельскохозяйственных культур, питомники, урожай садов и 
ягодников, сельскохозяйственные животные.

В ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ХОЗЯЙСТВАХ — строения и 
сельскохозяйственные животные.

Владельцам имущества инспекциями Госстраха будут вру
чены страховые свидетельства (и.звещения), на основании ко
торых страховые платежи вносятся: колхозами — на счет 
инспекции Госстраха; гражданами, проживающими в^сельской 
местности, — в сельские Советы, а в городах и раоочих по
селках — в коммунальные банки, сберегательные кассы, 
инспекторам или агентам Госстраха.

ПРАВЛЕНИЯ КОЛХОЗОВ И ГРАЖДАНЕ!
Вносите платежи по обязательному окладному страхованию, 

не допускайте образования недоимки!
Управление Госстраха 

по Томской области.

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются: в аппарат 
урса товароведы, техник автотран
спортного дела и в отъезд стар
шие бухгалтеры, старший агро
ном, инспекторы общественного 
питания.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томский и Колпашевскнй строи
тельно-монтажные участки (Вод. 
строй) ликвидируются.

Всем организациям и лицам, 
имеющим претензии к  Водстрою, 
следует предъявить их до 1 фев
раля 1959 года комиссии по лик
видации.

По истечении срока претензии 
приниматься не будут.

Гр-ка Байгулова ]\1ария Заха
ровна, проживающая в г. Томске, 
пер. Горшковский, 17. кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Байгуловым Влади
миром Григорьевичем, проживаю
щим в Красноярском крае, г. За
озерный, улица Чапаева, 21.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Томской конторе Росглав- 
электроснабсбыта срочно требует
ся шофер на автомашину ЗИС.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 7. телефон 38-78^

Артели «Профинтерн» срочно 
требуется уборщица.

Обращаться: г. Томск. Татар
ский переулок, 24, отдел кадров.2 — 1 .

Томскому санаторию требуют
ся на постоянную работу; техник- Гр-н Нугайбеков Карей Батыро

вич, проживающий в г. Томске,
строитель, шеф-повар, электро-j проспект имени Фрунзе, 13, кв. 2, 
монтер, маляр-побельщик, офици- j возбуждает дело о расторжении

брака с гр-кой Нугайбековой 
Анной Леонидовной, проживаю
щей в г. Томске, психобольница.

антки, кухонные рабочие.
Обращаться: г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

2 —1.

корпус 7.
Дело подлежит рассмотрению в 

народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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